

LA VOZ

DIARIO GRAFICO DE INFORMACION



La directiva del Montepío de Dependientes Mercantiles ofreciendo a su presidente de honor don Rafael González López una artística placa de plata como homenaje de gratitud.-Concurrentes al banquete con que fué celebrado el aniversario de la fundación del Montepío.

Sotomayor, S. A. ACEITUNAS, ACEITES Y GARBANZOS

Se venden solares en la Huerta de la Reina, enclavada en la carretera del Brillante lindantes con terrenos de la Estación de los Ferrocarriles.

PLAZA DE TOROS.-

IDEAL CINEMA

Espectáculo preferido por el público selecto
Función para hoy lunes 7 de septiembre de 1925

A las diez de la noche.—Cinematógrafo y Varietés—Última función de la notable Compañía de Variedades Modernas FRIVOLIDAD, formada por ocho bellas señoritas.—Primer episodio completo y estreno del segundo de la magnífica serie americana En las garras del Águila.

SALON SAN LORENZO.-

Arroyo de San Lorenzo, número 8
Función para hoy lunes 7 de Septiembre.

Gran zambra gitana. El formidable bailaror de flamenco a guitarra y piano Frasquillo, la célebre bailadora de flamenco y al piano Quica y el notable bailaror flamenco cómico Juanillo el Tumba —Extraordinario éxito de la popular agrupación Los Bernal y sus excéntricos Perico, Revoloso y Rafael. Todas las noches variación de programa.—Debut del notable cantador de flamenco El Niño de Bronce.

A las diez de la noche

ENTRADA ÚNICA. 50 CÉNTIMOS.

SALON VARIEDADES.-

Calle Obispo López Criado núm 5, antes
Dormitorio (San Agustín)

Compañía, cómico-dramática de Paco Robles

Gran función para hoy lunes 7 de Septiembre de 1925

La hermosa comedia en dos actos, y en prosa del eminente dramaturgo don Manuel Linares Rivas, titulada, COBARDIAS.

A las diez y media — Precios populares — Preferencia, 1 peseta; Silla, 0'75; Grada, 0'35

Carbones minerales

Almacenes de S. Rafael

Felipe Carracedo Amor

Avenida de Canalejas, 6.—Córdoba

TELÉFONO NÚM. 477

Platería y Relojería Royal

(Junto al Círculo de la Amistad)

La casa que más barato vende.—Nada de anuncio: Relojes desde 7 pesetas. Garantía verdad en composturas y ventas.

Hágase cliente y ahorrará dinero.

Pedid Vino Moriles

Fino Criado

Representante en Córdoba: Don Félix Castro Mata.—Avenida de Canalejas, 7, bajo.

Se desean representantes con buenas referencias.

Anuncios económicos

Hasta cinco líneas, 50 céntimos

Academia de corte y confección para señoras. Método corte Martín. sistema rápido en toda clase de trajes y ropa blanca. Se admiten encargos. Velázquez Bco. 7.

Arrendamiento —Desde el día se hace de dos pisos altos interiores completamente independientes con todos sus menesteres, en la calle del Realejo, número 66. También se traspasa el Café Cervecería existente en dicha casa, pudiendo adicionarse si lo desean vivienda y más local que el que tiene actualmente.

Bomba Multicelular.—El mejor elevador de aguas. Sustituye con ventaja a toda clase de BOMBAS, norias y otros sistemas, siendo la más económica, no precisando reparaciones, y siendo su duración filimitada. Puede funcionar a mano, con malacate y con toda clase de motores. Pueden verse funcionar todos los días, y a cualquier hora, en el llano de Vista Alegre (donde estará el ganado esta Feria) talleres de carros de Antonio Torres. Pidan detalles y referencias de las que ya tenemos instaladas al representante general para Andalucía, Antonio del Pozo, Reloj 1. Córdoba.

Camioneta.—Se vende una Ford seminueva. Para verla y tratar, en el Llano del Pretorio número 3.

Casa especial en ampliaciones fotográficas, para retratos con prontitud, economía y bien hechos, González e hijos. Plaza de las Cañas, 12.

Interessante.—Se arriendan habitaciones para vivir y portales para barbería, zapatería, sucursal de panadería o usos análogos; hay terreno para cocheras; se venden o alquilan casas en Pozoblanco (Córdoba) Razón don Manuel Rodríguez Moreno, Plaza de Sagasta, número 4.

Se hacen toda clase de instalaciones de agua y se construyen pozos y sumideros a excavación y construcción, a precios módicos. Para precios y condiciones a Juan Zamora Lezaola y compañía, calle Espejo, 3.

Licencias de armas, de caza y para cazar. Se gestiona su adquisición con la mayor actividad y se remiten por correo a los que residan fuera de la capital, en la Agencia de Negocios y Habitación de Clases activas y pasivas de don Francisco Fernández Cister, 3.—Córdoba.

Pérdida de un rosario azabache y plata, desde la Plaza del Pescado o calle del Pojo; se gratificará.

Quiere comprar buen vino de mesa, blanco o tinto? Llévelo de la Bodega Diéguez a 0'45 litro y 7 pesetas arroba —¿Desea otra clase aún más superior? Lleve el de a 16 a 0'75 litro y 11 pesetas arroba.—Y si quiere beber verdadero Montilla o Moriles, pida el de a 20 a 1'25 litro y 18 la arroba, y de a 24 a 1'75 y 25.—Antigua Bodega de Diéguez, Realejo, 66 (San Andrés), Teléfono 312. Servicio a domicilio desde media arroba.

Restaurant Buenos Aires, de José Monroy (frente a la Estación M. Z. A.)—Servicio a la carta y por cubiertos. Gran surtido en meriendas para viaje. Abierto a todos los trenes. Camas para viajeros.

Se arriendan dos buenas habitaciones, para señoras solas de buenas referencias, muebles o efectos que convengan. Razón, Plaza de las Cañas, 26, interior izquierda.

Se vende en Peñaflores (Sevilla) una magnífica casa, con nueve habitaciones y azotea. También se vende en el término de Puebla de los Infantes 637 pies de olivos. Razón, Romero, 30.

Se traspasa un acreditado establecimiento de bebidas, en sitio céntrico en esta capital. Para precios y condiciones, Romero, 18.

Se arriendan hermosos garages en sitio céntrico, y espaciosa nave 19 metros de largo propia para almacenes o industria, con vivienda para guarda o encargado. Razón Osario, 47.

Se ofrece ama de cría con leche fresca, primeriza. Razón Plaza de España, Travesía de Méndez, número 2.

Se vende el kiosco que para la venta de cervezas u otro negocio hay situado en la fachada de la iglesia de San Nicolás en el mejor sitio de Córdoba. Para tratar, Siete Ruedas número 6, de diez a una.

Tú que te coseas
caneanos tienes,
¡tantate Tecla!
que te conviene.

Insecticida líquido Tecla para destruir las chinches y toda clase de parásitos.
De venta en Farmacias y Droguerías.

Se vende un escaparate con cierre metálico, de dos metros ochenta y cinco centímetros, por un metro catorce centímetros, luna biselada de dos metros diez centímetros por noventa y cinco centímetros, con cristalería interior, pescantes de hierro, entrepaños cristal, e instalación eléctrica de seis lámparas. Razón, Almodóvar del Río, Estanco.

Se vende una casa muy apropiada para establecimiento o vivienda en la calle de Armas número 28. Darán razón en la misma; horas para verla de 1 a 4 de la tarde.

Se arrienda desde el día un departamento independiente, propio para oficinas, en la calle Jesús María número 2. Razón en la misma calle, garage Cuevas.

Se venden melones japoneses y del país, y lana. Píleros, 1, bajo.

Se vende casa número 11 calle Humosa, reformada recientemente, vacía. Para tratar nando, San Fer 89, principal.

Se vende una magnífica bicicleta seminueva. Para verla Emilio Castelar, 76, duplicado.

Se vende un diván con espejo y repisa. Regina, 2, bajo.

Se venden huesos de jamón dulce y crudo en la confitería "La Perla", Gondomar, 1.

Verdadera ganga.—Vendo o cambiaría automóvil marca Chalmers, seis cilindros, siete plazas, seminuevo, a toda prueba, mitad de valor. Razón Hotel España y Francia. Pregunten por don Manuel Galán.

De la edición anterior

En el Ayuntamiento

Sesión extraordinaria

Ayer, a las siete de la tarde, y bajo la presidencia del alcalde don José Cruz Conde, celebró sesión extraordinaria el Ayuntamiento, con asistencia de los tenientes de alcalde y concejales señores Revuelto, Barbudo Suárez, Fragero, Gutiérrez Fernández, Bellido, Ferrer, Molina Abela, Pérez Terroba, Serrano, Bueno, Fernández, Laguna, Barbudo Sanz, Alvarez Fernández, Aguilera Camacho, Córdoba García, Pérez Millán, Camacho, López Alvear, Roses Pastor y el secretario de la Corporación don José Carretero Serrano. También asisten el contador de los fondos municipales señor Molina de Pazos y el oficial de secretaría señor Aguilar.

Después de aprobada el acta de la sesión anterior se lee la Memoria presentada por el concejal delegado y demás señores que redactaron el reglamento por que se rige la Banda municipal de música, proponiendo su reorganización y determinadas variaciones en dicho reglamento, la cual es aprobada, acordándose, previo informe del contador señor Molina, que la cantidad de 1.200 pesetas que se fijan de gratificaciones se prorratee entre los mismos, según categorías, al final del ejercicio, y con cargo a las economías que se hagan en el expresado capítulo.

A petición del señor Aguilera se da un voto de gracias al concejal delegado don Fernando Barbudo, por sus trabajos en pro de la reorganización de la banda municipal, que han tenido un felicísimo término.

Seguidamente se aprueban por unanimidad cinco proyectos para adarquinado y acera de las calles Librería, San Fernando, San Pablo, San Andrés, Realejo, Santa María de Gracia, Mayor de San Lorenzo, Plaza del Corazón de María, calles Jesús María, Angel de Saavedra, Blanco Belmonte, Céspedes y Barroso.

Igualmente son aprobados siete proyectos para el alcantarillado de las calles Cardenal González, Cardenal Herrero, Realejo, Santa María de Gracia, Mayor de San Lorenzo, Mármol de Bañuelos, San Miguel, Góngora, Librería, el tramo comprendido desde el río, por el antiguo cauce del Arroyo del Moro y continúa por el paseo de la Victoria y Avenida de Cervantes, hasta enlazar con la Avenida de América, y la parte que se encuentra al descubierto del Arroyo de las Piedras.

Se aprueba el proyecto para la pavimentación con firme hormigonado del Paseo de la Victoria, Avenida de América, Avenida de Canalejas, Avenida de Cervantes y Pretorio. También se aprueba otro para la nueva pavimentación de las calles Carde-

nal González, Cardenal Herrero, Torrijos y Magistral González Francés.

A continuación son aprobados dos proyectos para la adquisición y colocación de tuberías para aprovechamiento de aguas de varios veneros municipales.

Son aprobados también dos proyectos para la apertura del segundo tramo de la nueva vía que ha de enlazar la Plaza de Cánovas con la calle Góngora y la Avenida de Canalejas y el relativo a la expropiación de las casas comprendidas en el trayecto que media entre el edificio del gobierno civil y la calle García Lovera, al objeto de sometarlas a la alineación que rige en la calle Alfonso XIII.

Todos los precedentes proyectos vienen con el informe negativo de no hay recursos, siendo, por tanto, con cargo al presupuesto extraordinario.

Por último, son aprobados el nuevo reglamento para el régimen interior del Archivo, Biblioteca y Museo, y varios decretos de la Alcaldía sobre nombramiento de personal.

Por no concurrir número suficiente de concejales, fueron retirados del orden del día el expediente relativo a la habilitación o suplemento de créditos por medio de transferencia de los autorizados en el presupuesto ordinario vigente, con una moción del señor alcalde, proponiendo otros aumentos por obligaciones acordadas que deban comprometerse en dicha transferencia; el acuerdo de la comisión permanente en la moción del alcalde, proponiendo que el Ayuntamiento suscriba mil acciones del Banco de Crédito Local de España, y el expediente de separación al auxiliar tercero de las oficinas municipales don José Castillo.

Y no habiendo más asuntos que tratar, el señor Cruz Conde dió por terminada la sesión.

DOS VERBENAS

Anoche y en su domicilio social, San Basilio, celebró una animada verbena la sociedad La Perla del Alcázar.

Ni que decir tiene que estuvo animadísima, no decayendo la animación ni por un solo instante.

—También celebró otra verbena la sociedad Stadium Balompié en su local, calle Gutiérrez de los Ríos, que también estuvo muy animada.

EL METRO siempre tiene artículos de ocasión y retazos. Y es la casa que vende más en Córdoba. ¿Por qué será?

Comentario breve

De sol a sol

Al salir el sol cantó la perdiz, como es sabido gracias a la clásica y popular zarzuela. Y casi al mismo tiempo—hay quien asegura que fué desde un poco antes—unos zambombazos formidables sacudieron las capas atmosféricas, hicieron que temblaran los edificios y que trepidasen los cristales de ventanas y balcones e hicieron con su horrisono estruendo los timpanos de los descuidados durmientes despertándolos con desfavorido sobresalto.

Gentes hubo que se creyeron presa de horrible pesadilla; individuos hubo que juzgaron los estampidos como si fueran los secos truenos de una tormenta espantosa y hasta por alguien se llegó a sospechar que las detonaciones eran producidas por disparos de cañón, y aguzados los sentidos auditivos por el pánico, creía también percibir el fragor de una lucha que rebasando los campos africanos buscaba dentro del territorio de la península teatro para rudos batallares y sangrientas carnicerías. ¡Lo que puede el miedo, señores!

Resultó luego que el motivo de la alarma fué la explosión de unos barrenos en tierras próximas a la capital; pero el despertar sobresaltado trajo cierto estado de irritabilidad en los temperamentos nerviosos, que se tradujo más tarde para unos cuantos, en un mal humor que les hacía inaguantables para los demás y que les imposibilitaba incluso para aguantarse a sí propios.

Y así un sujeto, cuyo nombre no hace al caso, presa de esa irritabilidad a que aludimos, se fué de la lengua con una mujer, y se fué también con ella de las manos; un industrial soltó cuatro frescas bien dichas a un marchante que iba a darle un dinero probablemente a cambio de una macana, y un hijo, que hasta hoy había dado pruebas de ser buen hijo, se insolentó con el venerable autor de sus días y le faltó al respeto...

Total, tres denuncias por malos tratos de palabra en la Comisaría.

F. F.

Gran Hotel Barcelona

Mariana Pineda, 7.—Madrid
 Edificio construido para Hotel, recientemente reformado, con agua corriente en todas las habitaciones. Calefacción central. Ascensor y cuartos de baño.

Cocina francesa y española

Dirigido por nuestro paisano, su propietario

José Galán Díaz

No fiarse de corredores que digan en las estaciones que no hay habitaciones.

Desde Castro del Río

Quejas justas.—Con sobrada y justísima razón se nos han quejado varios vecinos de la calle Pósito, de un caso que ni un día más deben consentir las autoridades, por bien de la salud pública y principalmente por el más exacto cumplimiento de la Ley de Sanidad e Higiene; el caso a que nos referimos es el siguiente: El urinario del Teatro Cervantes tiene el desagüe a la plazuela de la expresada calle, y como es natural, el mal olor que esto ocasiona al vecindario de aquel barrio, como a los transeuntes y al público que concurre al teatro, es insupportable.

Desde estas columnas trasladamos las quejas a la autoridad o entidades competentes para que determinen cuanto antes órdenes que prohiban un foco de infección tan peligroso para la salud.

Como verán nuestros lectores, las quejas de estos vecinos no pueden ser más justas y razonadas.

De sociedad.—Se halla en ésta pasando una temporada al lado de su familia, nuestro querido amigo el culto capitán médico don Narciso Barbero Tirado.

Le deseamos una feliz estancia durante su permanencia en ésta.

—Para Córdoba salió don Luis López Pino,

—Para Huelva, don Francisco Toseano López.

Una boda.—El pasado domingo, a las ocho y media de la noche, contrajeron matrimonio en la iglesia parroquial de Nuestra Señora del Carmen la bella y encantadora señorita María García Villatoro y el culto e inteligente veterinario titular de ésta don Juan M. Millán Navajas.

Bendijo la unión de los contrayentes el culto sacerdote de la referida iglesia, don Rafael Villatoro Aranda, tío de la novia, y actuaron de padrinos la señorita Paquita y don Diego Millán Navajas, ambos hermanos del novio.

Terminada la ceremonia nupcial, los invitados a dicho acto fueron obsequiados espléndidamente en el domicilio del novio, donde se organizó un animadísimo baile, que duró hasta venir el día.

El acto fué amenizado por el célebre quinteto Díaz-Conejo, al que pertenece el mago del violín, nuestro querido amigo el joven Octavio Jiménez Carrillo.

De la muchísima concurrencia al acto recordamos a las bellísimas y simpáticas jóvenes Paquita Millán Navajas, Adela García Villatoro, Rafaela Villatoro Perceel, Rosarito Millán Bello, Paquita y Josefa Millán Moreno, Rosarito Millán Moreno de Fernández, Concepción y Dolores Navajas y Navajas, Angelita y Crisanta Salas Tien-da, Josefa y Angelita Merino Millán, Joaquina y Josefina Aranda García, Rosarito Millán Urbano, Rafaelita Criado Navajas, María Antonia Villatoro Rojano y la angelical Amelia Castro, que vino de Espeje con tal motivo.

Del sexo feo: Manuel García «Espanterito», hermano de la novia y pundonoroso banderillero del «Zurito»; don Diego y don Joaquín Millán Navajas, don Juan M. Millán Moreno, don Juan M., don Rafael y don Paco Millán Bello, don Juan M. Antonio y don Joaquín Millán Urbano, don Fe-

derico Millán Moreno, don Paco Villatoro Perceel, don Baltasar y don Eduardo Salas Tien-da, don Cristóbal Rodríguez Navajas, don Antonio Villatoro Rojano, don Antonio Pulido Navajas y otros muchos que sentimos no recordar.

El nuevo matrimonio recibió muchas felicitaciones, a las que unimos las nuestras y le deseamos todo género de venturas y una interminable luna de miel.

Se nos olvidaba decir que a este acto fué invitada nuestra respetable amiga doña Victoria Casañez, alma de nuestras castizas fiestas andaluzas.

Teatro.—En el Teatro Cervantes se ha estrenado por la compañía cómico-dramática la hermosa comedia «La Casa de la Troya», basada en la novela del mismo título llevada a la escena por los eminentes escritores don Manuel Linares Rivas y don Alejandro Pérez Lugín.

También han estrenado las obras de actualidad «Don Luis Mejía», «Los Campanilleros», «La Tonta del Hote» y «La Pluma Verde».

Las señoritas Joaquina y Rosario Benito y los señores Arroyo (M. y F.), admirables protagonistas de las obras, se revelaron en sus correspondientes papeles con condiciones excelentes de actores insuperables.

Las señoritas Adelaida de Sebatini, Eugenia Catalán, Enriqueta López, Paquita B. de Lara e Isabel Lagos, admirables en sus respectivos papeles, que interpretaron en las referidas obras con verdadera maestría, premiando el público su trabajo con aplausos merecidos.

También supieron defender con la mayor propiedad de sus papeles los señores don Luis Benito, don Angel Gabaldón, don Emilio Gónima, don Jesús Herrero, don Antonio González, don Alfonso Sánchez, Sola, Aeebal y Welmarest.

Todas las obras estrenadas por esta compañía han sido representadas con el mayor esmero, debido a la buena calidad de los artistas que la componen y la mejor acertada dirección del señor Arroyo.

Portunio.

NOTAS LOCALES

La fiesta de la Fuensanta

Con motivo de la conmemoración tradicional de la festividad de Nuestra Señora de la Fuensanta, en el lugar de este nombre, la Banda municipal de Música celebrará conciertos en las noches de los días 8, 9 y 10 del corriente.

En los días primero y tercero de la expresada velada se celebrarán animadas funciones de fuegos artificiales.

Verbena

El próximo martes, 8 del actual, día de la patrona de la Sociedad Deportiva «Fuensanta F. C.», se celebrará en el domicilio social de esta Sociedad, calle Agustín Moreno, número 135, una popular verbena y bañolada, con la que serán obsequiados todos los asistentes a ella, como también con una clásica sangría.

Entre las señoritas que asistan se regalará por sorteo un precioso estuche de perfumería. Empezará a las diez y media de la noche.

Bagatelas del momento

Política contradictoria

El nuevo Estatuto municipal se ensaña con los solteros, imponiéndoles un recargo en la cédula personal; pero el Ayuntamiento de Madrid cree, sin duda, que es demasiado rigor y organiza como número sensacional de las próximas fiestas de primavera una rifa exclusivamente para solteros y solteras, lo cual equivale a decir que no podrán participar de sus beneficios los que ya están atados por el sagrado vínculo. A esta desigualdad de trato, no son acreedores los casados, que bastante tienen ya los pobrecitos con lo que tienen.

El Estatuto se ha creído, con una ingenuidad que para sí quisiera una modistilla de quince abriles, que por recargar la contribución a los célibes se va a casar más gente que antes. Pero, aunque así fuera, como el éxito de la rifa organizada por el municipio madrileño será grande, y es lógico que se repita en años sucesivos, si con esto se pretende estimular los matrimonios, el resultado será forzosamente contradictorio. Y si no piensen ustedes un poco, bellísimas y adorables lectoras.

El Ayuntamiento de Madrid sortea entre las solteras y solteros un premio de un millón de pesetas, que será hecho efectivo el día que el agraciado contraiga justas nupcias.

En esta rifa entrarán millares de solteras y de solteros, pero para uno solo, o para una sola será el millón, si es que por fin se decide a casarse. En cambio, los restantes millares de «disponibles» se quedarán a la luna de Valencia, según diría muy acertadamente Pero Grullo. Espero que ustedes, como yo, abundarán en idéntica opinión. Y es claro, habrá muchas y muchos que ante la esperanza de que en la próxima rifa la suerte se fije en ellos, le irán dejando para un año y para otro.

Se asegura un casamiento, pero se malogran muchos. Con el matrimonio se pierde la última esperanza, y vamos, casarse con la ilusión de enviudar antes del próximo sorteo sería demasiado materialismo.

E. P.

Antisármico

“HAZUL”

Sin baño,

no huele y cura la

SARNA

en tres días.

En Farmacias y Droguerías.

4'50 frasco

Información telefónica

La tarde en la Presidencia.-El Consejo del Directorio despacha expedientes de trámite del departamento de Guerra.-Se confirma la llegada del Rey hoy a Madrid.-Nota oficiosa relativa a Marruecos.-Belmonte regresa a Madrid.-Detalles del accidente automovilista de ayer.-Toros en Aranjuez.

De Madrid

Madrid 6, de la 1 a las 4 m.

Se confirma que el Rey llegará hoy a Madrid

Mañana domingo llegará a Madrid el Rey.

La noticia está confirmada.

El Monarca realizará el viaje en el expreso que llega a las nueve de la mañana.

Están preparadas las habitaciones bajas del duque de Génova, donde se alojará durante su estancia en la corte.

A su llegada se dirá una misa en el oratorio del salón de los tapices.

Consejo del Directorio

A la hora acostumbrada se reunieron en la Presidencia los vocales del Directorio.

La reunión terminó a las nueve y media de la noche.

El teniente coronel señor La Iglesia facilitó la referencia oficiosa, diciendo que se habían despachado varios expedientes de Guerra y asuntos relativos a la campaña, sin que haya nada nuevo que implique novedad.

Los periodistas preguntaron al señor La Iglesia si en efecto llegaría el Rey el domingo a Madrid.

El interpelado contestó que posiblemente.

Noticias de Marruecos.-Una nota oficiosa de la Presidencia

En la Presidencia se ha facilitado una nota oficiosa relativa a Marruecos diciendo que durante todo el día de hoy ha continuado la presión enemiga en el frente occidental hacia Tetuán, notándose mayor intensidad en Beni Homar.

El enemigo intensifica su presión para retener por este procedimiento nuestras fuerzas destinadas a la acción a fondo que se encuentran concentradas y dispuestas a cumplir su misión de igual modo que las del frente del ejército francés de Marruecos.

La catástrofe automovilista del día.-Más detalles

Esta tarde llegó a Madrid la señorita María Luisa Romero, víctima del accidente de automóvil del que dimos cuenta en nuestra edición anterior, acompañada de su hermana Aurora, del señor Martín Orueta y del médico de cabecera señor Moral, quien a la llegada le practicó una nueva cura de las heridas.

La señorita Romero explica la forma en que ocurrió el accidente.

Dice que tuvo relieves de tragedia.

Cuando ella se apercibió de que era inminente el vuelco se aferró al asiento. El coche dió un salto brusco y el chófer realizó esfuerzos inauditos para dominar el coche.

Ella, pegada al asiento, merced a un esfuerzo inaudito, quedó asida a él, y ello la libró de una muerte cierta.

El coche dió una vuelta de campana.

Vió cómo don Arturo Serrano era despedido a gran distancia y cerró los ojos atemorizado.

El chófer quedó incrustado contra la manivela.

Igualmente le aconteció al ayudante, que no daba señales de vida.

No sabe el tiempo que permaneció debajo del coche.

Por los alrededores no había ni casa ni persona alguna.

Al poco rato observó que se acercaban unos jovencitos con un carricoche y que aceleraban la marcha. Seguramente iban a demandar auxilio al pueblo inmediato.

A los pocos momentos se personó en el lugar del suceso una pareja de la guardia civil y algunos vecinos que comenzaron a prestar auxilio a las víctimas del accidente.

La actriz señorita Luisa Romero agrega que ella fué trasladada a una posada del pueblo.

El médico titular de la localidad la reconoció detenidamente, haciéndola una detenida cura.

Luisa Romero cree que salvó la vida gracias al movimiento instintivo que hizo sujetándose al asiento, evitando así el ser despedida.

Visitas a Magaz

El marqués de Magaz ha recibido las visitas del señor Calvo Sotelo, director general de Administración local, y de una comisión de la Granja de Rocamora, para hablarle de asuntos de interés local.

Belmonte en Madrid.-La importancia de la herida.-Pierde las corridas de Huelva

Esta mañana llegó a Madrid, procedente de San Sebastián, el diestro Juan Belmonte.

En la estación lo esperaban numerosos aficionados y amigos.

En automóvil se dirigió a su domicilio de esta corte.

El doctor Viguera y su ayudante Gómez Lumbreras lo reconocieron detenidamente.

Encontraron la herida presentando buen aspecto. La herida está situada en la cara antero interior y superior del muslo derecho y tiene diez centímetros de profundidad.

La herida carece de importancia, a pesar de su extensión, por no haber interesado ningún tejido importante.

Los médicos le efectuaron un cambio del apósito.

No son de temer complicaciones, manifestando el doctor Viguera que la primera

cura ha estado bien hecha, quedando satisfecho de la antisepsia practicada de primera intención.

Belmonte podrá torear la corrida del día 11 en Haro.

Perderá únicamente las de feria de Huelva que tenía Belmonte grandes deseos de torear.

La esposa de Belmonte ha llegado procedente de Burgos en automóvil acompañada de sus hijos.

Ignoraban el percance sufrido por Juan y se mostraron desolados al saber que estaba herido.

Por el domicilio de Belmonte han desfilado numerosos amigos, todos los toreros residentes en Madrid; empresarios y admiradores del diestro.

Las elecciones presidenciales de Bolivia, anuladas

La Legación de Bolivia en esta corte ha facilitado para publicación un despacho recibido de la Paz, del ministerio de Relaciones del exterior, firmado por el ministro Dtez Medrano, diciendo que el Congreso nacional con las atribuciones y prerrogativas que le concede la Constitución vigente, ha aprobado mediante votación de cincuenta votos por quince en contra, la nulidad de las elecciones presidenciales recientemente celebradas.

En su virtud, el presidente del Congreso, don Benito de Guzmán, asume la presidencia, convocándose a nuevas elecciones, que habrán de celebrarse en fecha próxima.

Peretti de la Rocca

El embajador de Francia en Madrid, Peretti de la Rocca, que ha permanecido en esta corte todo el mes de Agosto, retenido por deberes de su cargo, marchará el lunes próximo en automóvil a Barcelona.

Desde la ciudad condal, acompañado de su esposa e hija, marchará a Marsella, desde donde se trasladará a Córcega, para pasar temporada veraniega.

El señor Peretti de la Rocca regresará a Madrid a mediados del mes de Octubre.

Como encargado de negocios quedará en Madrid, durante la ausencia del señor Peretti, el consejero Mr. Montille.

De Marruecos

Convoy enemigo deshecho

Larache 5.-Desde Bugarest fué visto un convoy enemigo que conducía ganados.

Los moros iban armados y pertrechados. Nuestras fuerzas dispersaron el convoy, deshaciéndolo. Los rifeños fueron puestos en precipitada fuga.

Se les cogieron más de cien cabezas de ganado lana.

Comunistas expulsados

Orán 5.—Prótegidos por la policía han salido, con dirección a Argel, Doriol y los cuatro comunistas que habían logrado internarse en este territorio.

Accidente de aviación

Larache 5.—Un avión pilotado por el oficial señor Martínez Trapero, que llevaba como pasajero al ingeniero don Pascual de Aragón, para inspeccionar el estado de la carretera de Tzelatu y Megarest, al tomar tierra en Annar capotó el aparato, sufriendo un aterrizaje violento.

El teniente señor Trapero resultó herido menos grave y el ingeniero señor Aragón lesiones gravísimas a consecuencia del accidente.

De provincias**Aranjuez en fiestas.—La corrida de novillos.—Un concurso de cante "jondo"**

Aranjuez 5.—Han comenzado con gran lucimiento los festejos de esta localidad.

Hoy se ha celebrado la anunciada corrida de novillos.

Los Aleas resultaron manejables, dando bastante juego.

Actuaron Ezquerdo, rejoneando, y como espadas Iglesias, Salas y Félix Rodríguez.

Ezquerdo, en los suyos, estuvo bien, luciendo a caballo.

Al primero lo despachó con rejonos de muerte, y al segundo, echando pie a tierra, hizo una faena valiente, para una estocada entera, arriba, entrando con valentía. Fue muy aplaudido.

Comienza la lidia ordinaria.

PRIMERO.—Es bravo. Iglesias lo recibe con unos lances superiores.

Coge las banderillas y, con gran ejecución, cumple el cometido, haciéndose también aplaudir.

Al dar el primer pase sufre una cogida aparatosa. Se levanta ileso. Continúa actuando lucidamente, pero con ciertas precauciones; atiza un pinchazo y una estocada atravesada.

SEGUNDO.—También bravo. José Salas veroniquea con arte y valentía. (Palmas.) Se luce en quites.

Salas hace una faena atropellada, sabiendo achuchado. No pierde la cara al toro, y consigue imponerse por su valentía. Entrando como mandan los cánones, receta media estocada superior. (Ovación y oreja.)

TERCERO.—Es grande, Félix Rodríguez lancea con arte y valentía.

En un quite de maestro se hace ovacionar.

El toro es muy bronco, pero el espada sabe reducirlo, haciéndole tomar la muleta.

Da un pinchazo. Sigue mulsteando superiormente y atiza una entera que hace polvo al animal. (Ovación y oreja.)

CUARTO.—Bravo y noble. Iglesias se luce con el capote. Con la muleta hace una faena incolora, para una estocada corta que basta. Se levanta el toro y el diestro descabella.

QUINTO.—Salas lancea sin lacimiento. Con la flámula hace una faena sin relieve, toda ella de alio.

Mete dos medias estocadas defectuosas alargando el brazo y el toro se muere.

SEXTO.—Félix Rodríguez lancea artístico. Banderillea superiormente, colocando dos de las cortas al cambio y un par de las largas al cuarteo.

En el centro de la plaza muletea solo, haciendo una bonita faena por naturales, de pecho y molinetes.

Entra a matar a volapié neto y deja una estocada en los rubios que mata. (Ovación y oreja.)

Esta noche se celebrará un concurso de cante «jondo», actuando el Cojo de Málaga, Escacena, el Niño de Marchena, el Mochuelo y otros cantadores de flamenco. El concurso ha despertado expectación.

BARCELONA**Un automóvil atropella a una moto**

Barcelona 5.—Esta mañana en la Rambla de Cataluña un automóvil que marchaba a gran velocidad, arrolló a una moto del servicio de policía, que iba ocupada por el jefe del servicio especial de investigación señor Pineda y varios agentes, los cuales resultaron, afortunadamente, ilesos.

El chanfer fué detenido.

La colonia escolar madrileña

Barcelona 5.—A las cinco y cuarenta de la tarde, salió para Monserrat la colonia escolar madrileña, siendo despedida por las autoridades y representaciones de centros docentes y culturales.

¿Cuál de ellos será?

Barcelona 5.—Esta mañana se personó en el Ayuntamiento una pareja de la guardia civil con el propósito de detener a un empleado llamado José Salas, cuyo segundo apellido no se consignaba.

Parece que un funcionario de este nombre y apellido había cometido irregularidades y estaba reclamado por un Juzgado.

Pero al llegar la pareja al Ayuntamiento se encontró con que había cinco empleados que se llamaban José Salas.

—¿Cuál de ellos será?—se preguntaron los guardias.

Y siguiendo la norma que marca el españolísimo adagio que dice: «En la duda absente», optó la pareja por dejar sin efecto la diligencia hasta que se le comuniquen el segundo apellido del detenido propiciatorio.

MÁLAGA**El precio de la carne**

Málaga 5.—La autoridad, previo informe de la Junta de Subsistencias, ha accedido a la petición de los tablajeros de aumentar el precio de la carne.

Zaragoza 5.—Por la Junta de Subsistencias se ha accedido a la elevación del precio de la carne de vaca, cordero y macho hasta el máximo del veinte por ciento, según clase.

VITORIA**Traslado de una Real orden**

Vitoria 5.—Se ha recibido por las autoridades de ésta el traslado de una Real orden de Hacienda, disponiendo que por esta Delegación sea incautado el edificio destinado a escuela de La Guardia, incautación que se llevará a efecto por petición de dicho municipio.

Maderas

Los que necesiten este artículo deben visitar el Almacén de Baldomero Milla, instalado en la calle Doce de Octubre.

FLANDES. Tablón de 10 por 3 y 1/4, Primera 19 pesetas 5 varas.

Id. id. 10 por 3 y 1/4 Segunda 17 pesetas 5 varas.

Id. id. 10 por 3 y 1/4 Tercera 15 pesetas las 5 varas.

Id. id. 10 por 3 y 1/4 Construcción y largos que existan 12.75 las 5 varas.

PINZAPO. Tablón de 1 por 23 por 7 1/2, uno 11.

HAYA Primera, estufada, sin nudos, 320 pesetas m/cúbico.

HAYA BLANCA, clase corriente, 230 pesetas metro cúbico.

Caoba cuba, escogida, 700 pesetas metro cúbico.

Sattens americano, primera, 440 m/cúbico.

Roble americano, primera, 500 pesetas m/3.

Entarimados Flandes grueso de una pulgada determinado a 8.20 pesetas metro cuadrado.

Entarimado de Flandes, grueso de 3/4 de pulgada, terminado, a 6.75 pesetas metro cuadrado.

TABLAZON

Metro cuadrado en madera de Pinzapó para tejado, a 2.50.

Metro cuadrado en Pinzapó para entresuelo, a 3.50.

Metro cuadrado en Pino País 2 cem. grueso anchos desde 15 a 32 centímetros a 3.40.

Maquinas de elaboración a 4.50 y 3.50 pesetas hora.

Si queréis vestir bien y económicamente, dirigirse a EL METRO. Casa Central, Mármol de Bañuelos, 2. Sucursales, San Agustín, 30 y Deanes, 29 y 31

Instituto de Belleza

Gabinete para señoras, lavado de cabeza con secador eléctrico Volta, lociones de todas clases, corte de melenas, ondulación Marcel, manicura, tintes, masajes eléctricos, etcétera, etcétera.

Ondulación natural indefrisable o permanente, método "Eugene", el más perfecto de todos los conocidos bigondi, a 4.50 pesetas. Personal competente y experimentado.

Casa de Modas MARGARITA FERNANDEZ

Victoriano Rivera, 1 (antes Plata),—CÓRDOBA

Informaciones de la noche

El Montepío de empleados mercantiles

Comida íntima

Ayer domingo a las dos próximamente de la tarde, se reunieron en comida íntima para conmemorar el VI aniversario de la fundación del Montepío y de las pensiones vitalicias «González López», los empleados mercantiles cordobeses.

Dicho acto tuvo lugar en el amplio comedor del Hotel de España y Francia y asistieron al mismo unos ochenta comensales aproximadamente.

Presidieron el fraternal ágape los presidentes honorarios del referido Montepío señores don Rafael González López y don José Carrillo Pérez, el presidente efectivo don Eugenio Sampere, don Francisco Salinas Diéguez, don Justo Rodríguez y don Rafael Salinas.

En las demás mesas que ocupaban el salón tomaron asiento empleados mercantiles pertenecientes a los diversos ramos de Banca, Comercio e industria y representantes de la prensa local.

El almuerzo que estuvo servido esmeradamente, fué con arreglo a la siguiente minuta:

Entremeses variados, paella a la valenciana, merluza a la vinagreta, filetes con ensalada; postres: frutas del tiempo; vinos: Valdepeñas fino, y habanos.

A los postres y en nombre de la junta directiva se levanta el contador don Manuel García Berral.

El señor Berral comienza lamentando sus escasas dotes oratorias, pero que, movido por un deber ineludible de gratitud, no tiene por menos que levantar su voz en dicho acto.

A continuación hace historia del Montepío cordobés, exponiendo, en brillantes períodos, la situación verdaderamente difícil porque atravesó el año anterior.

Dedica frases de merecido elogio a la persona del señor González López, presidente honorario del referido Montepío.

Hace un estudio comparativo, sirviéndose del modelo de la ciudad de Barcelona, donde ha estado recientemente el señor García Berral.

—Yo he quedado atónito—dice—ante la magestuosidad y grandeza de aquellos edificios, levantados a base de la previsión.

Con fe y entusiasmo—añade—podemos llegar, como es nuestro deseo, al tipo ideal de Montepío: amparo y feliz ayuda en la vejez a la hollada clase de los empleados mercantiles.

Da las más expresivas gracias, en nombre de la junta directiva, al señor González López, por su desprendimiento altruista, diciendo que con el nombre de pensiones vitalicias «González López» se tiende a perpetuar la bella acción de dicho señor para con el Montepío.

Termina solicitando la colaboración de todos los empleados mercantiles, sin distinción de clases. Para que sea honrado en su día—dice—todo lo que signifique trabajo.

Al terminar el señor García Berral su interesante disertación, fué calurosamente aplaudido.

A continuación y en medio de grandes aplausos se levanta don José Carrillo Pérez.

Primeramente y con palabra galana y gentil, muestra su más sincero agradecimiento a los aplausos con que recibieron los comensales su presencia.

—Yo tengo que ser breve—agrega—puesto que mis palabras han de ser de alabanza hacia la acción meritisima del señor González López; y éste, como sabéis, es tan sumamente modesto, que dichas palabras le herirán, sin duda alguna, en lo más profundo de su ser.

Hace historia de su amistad con el señor González López, que se remonta a la niñez de ambos.

Dirigiéndose a los comensales, les presenta, como modelo a copiar, al señor González López.

—Todos y cada uno de vosotros—manifiesta—podeis ocupar su alto puesto, puesto acrisolado por una existencia dedicada en su totalidad y sin vacilaciones al trabajo.

Por último, solicita la formación de una lista de socios protectores, y en la que pide su inscripción con la cantidad que el Montepío estime pertinente.

Las últimas frases del señor Carrillo Pérez son ahogadas por una gran ovación.

Don Francisco Salinas Diéguez hace uso de la palabra a continuación.

Su presencia es saludada como la de los señores anteriores, con una salva de aplausos.

—Con esos aplausos—comienza el señor Salinas—hago un ramillete, que cual ofrenda de todos los que aquí asistís, lo envío a la señora, hijos y nietos del señor González López, asociándoles de esta manera a este modesto y sencillo homenaje.

Hace un canto a las excelsas dotes del señor González López.

Amarrado al duro «Banco»—agrega—al que yo llamo «Banco de la paciencia», y siempre junto al yunque del trabajo, ha consumido sus mejores años, sus mejores acti-

vidades e incluso su preciosa salud; siempre con el punto de mira del cumplimiento del deber.

Dirigiéndose—a continuación—a los empleados mercantiles, dice: Vosotros, los jefes del mañana, debereis fijaros constantemente en ese espejo de laboriosidad. Pensad en esto y llegareis a la cumbre.

El señor Salinas fué muy aplaudido y felicitado.

Por último, y en medio de delirante ovación se levanta visiblemente emocionado el señor González López.

Dirige frases de agradecimiento a todos los asistentes al acto.

Hace un canto a la previsión y al terminar es calurosamente aplaudido y vitoreado.

Los corresponsales gráficos señores Torres y Montilla impresionaron varios grupos al terminar dicho acto, en el que reinó la más franca cordialidad.

TRIBUNALES

Juicios para mañana

Ante la Sección primera tendrá lugar a vista de la causa del juzgado de Córdoba, por estafa, contra José Ruz Gamero y otros; defensores, señores Romero Paraja, Calderón y Gozalvez; procuradores, señores Austria, García Varo y León Avilés.

—Otra de la Sección segunda del juzgado de Fuente Obejuna, por hurto contra Antonio Caballero y seis más; defensores, señores Colinet, Ortiz Molina y Mir; querellante, señor Molina; procuradores, señor León y Baquerizo.

Sentencias

Por la Sección primera se ha dictado sentencia en la causa del juzgado de la Izquierda, por estafa, contra Juan Ortiz Cruz y Francisco Javier Vega Navas, condenándolos a dos meses y un día de arresto mayor.

—Otra de la Sección segunda, por robo, del juzgado de Priego, contra Andrés Trujillo López, Rafael Mata Castro y José Ruiz Gavilán Serrano, condenándolos a 125 pesetas de multa.

CHEVROLET

Ventas al contado y aplazos

MANUEL G. PLAZA

Gran Capitan, 27 y 29

CÓRDOBA

Sociedad de Gas y Electricidad de Córdoba

Alfonso XIII, 35.—Teléfono 252

Venta de cocinas y estufas para cok. Tuberías y accesorios para las mismas. Se hacen instalaciones por personal competente.

Aparatos para alumbrado y calefacción por gas.

Variados modelos en cocinas, plancheros y estufas, alquilándose por precio módico. Calentadores para baño, últimos modelos.

Se facilitan gratuitamente presupuesto y datos.

Editorial Cordobesa S. A.

Asamblea de accionistas

El sábado anterior se celebró la Asamblea ordinaria y extraordinaria de accionistas de la Editorial Cordobesa S. A. anunciada oportunamente.

Dióse lectura del balance del año anterior y de la Memoria correspondiente, que fueron aprobados.

Extinguido el mandato legal del Consejo de administración de la Editorial Cordobesa S. A., procedióse a la elección del nuevo Consejo, que quedó constituido de la siguiente forma:

Presidente, don Joaquín Villalonga.

Consejero delegado, don Juan Ortiz.

Secretario, don Manuel Baquerizo.

Vocales: don Rafael Pérez Herruzo, don Francisco Rodríguez Gonzalo, don José Eguillor, don Rafael Cruz Condo, don Tomás Valverde y don Ramiro Roses, consejero gerente.

DESDE ECIJA

Se espera que la feria sea buena

Para los días 20, 21, 22, 23 y 24, que están al caer, como quien dice, se organiza en ésta la tradicional feria de septiembre.

A juzgar por la actividad con que trabajan las comisiones de festejos, la animación del público y los numerosísimos programas repartidos, se espera que el próximo festival supere en mucho a los que hasta ahora y de esta índole se han venido celebrando.

Se celebrarán dos grandes corridas de novillos. Se proyecta también la celebración de una charlotada, para que en ella actúen los más renombrados y famosos toreros bufos.

Habrán fuegos artificiales, a cargo de un reputado pirotécnico, todos los días que dure la feria, y el real de la misma lucirá espléndidas iluminaciones, contándose por millares las bombillas que van a ser instaladas.

Se celebrará el tradicional mercado de ganados; se darán conciertos musicales, se instalarán los circos y barracas de costumbre y habrá sesiones públicas de cinematógrafo al aire libre.

Por si no fuera bastante con las atracciones anunciadas, habrá su chispita de concurso de canto jondo, y para los aficionados a la música y al teatro, actuará una compañía de opereta y otra de comedias, amén de los números de variedades que regocijen a los aficionados al género infimo. Como se ve, habrá para tomar y dejar y para los más diversos y encontrados gustos.

Con objeto de que puedan acudir en buenas y ventajosas condiciones a Ecija todos los que lo desean y tengan ganas de divertirse, la Compañía de los ferrocarriles andaluces está preparando servicios de trenes especiales.

Se me olvidaba decir que los diestros que actuarán en las novilladas serán Angelillo de Triana, Gagancho, Rayito, Perlacia y Enrique Torres. Los novillos pertenecerán a las ganaderías de Moreno y Mandán.

Corresponsal.

Ecija, Septiembre 1925.

En Bujalance

Sentida defunción

El pasado día 3 del corriente y víctima de traidora dolencia ha fallecido en Bujalance la distinguida señora doña Nieves López y González de Canales, viuda de don Miguel Navarro Lora y hermana de nuestro querido amigo el exalcalde de Córdoba don Patricio.

El entierro, verificado el viernes último, constituyó una imponente manifestación de duelo y un vivo testimonio del recuerdo que sus bondades no superadas dejan en el corazón del pueblo.

Fue presidido por el director espiritual de la finada, el arcipreste don Nicolás Hidalgo García; el alcalde don Antonio Zurita Vera, don José y don Joaquín, hijos de la difunta; don Patricio López y González de Canales, don Tomás González de Canales y Castro, exdiputado provincial; don Fernando González de Canales y Romero, médico; don Fernando González de Canales y Lora y don Juan de Lora y Sotomayor, próximos parientes.

Descanse en paz la distinguida dama y reciba la atribulada familia la expresión de nuestro sentimiento profundo y sincero.

De la provincia

Suicidio

Ha puesto fin a su vida en Rute, ahorcándose en un árbol, la joven de 17 años Araceli Medina Pareja.

El hecho tuvo lugar en el cortijo «El Peñón», donde vivía la joven en compañía de sus padres.

Se ignoran los móviles que hayan podido impulsar a la joven a tomar tal resolución.

Detenido

En el pueblo de Añora ha sido detenido el pasado día 2 Miguel Gil Rísquez (a) El Troya, el cual maltrató de obra a la joven María Rísquez Gil, produciéndole una lesión en el muslo izquierdo, a consecuencia de un puntapié que le infirió el primero.

El hecho ocurrió en el domicilio de la joven, calle Río Jordán.

Reyerta

En el pueblo de Aguilar han sostenido reyerta los vecinos de dicho pueblo Manuel Arjona León y Joaquín Gómez Pérez.

El suceso tuvo lugar en el sitio conocido por «La Fuente de la Piedra».

El Arjona resultó con lesiones en el cuello y en la región frontal, todas ellas de pronóstico leve, según dictamen del facultativo que los asistió.

El juzgado entiende en el asunto.

Joyería y Platería

DE

Julio Aumente Ortiz

Céspedes, 1.-Córdoba

Antes de efectuar sus compras consulte precios, en la seguridad de que encontrará grandes ventajas en todos sus artículos.

Especialidad en joyas y artículos para regalos

NOTAS LOCALES

De regreso

Ha regresado de su veraneo en San Sebastián, Biarritz y otras poblaciones norteñas, el distinguido y reputado médico don Angel Sánchez.

Dámosle la bienvenida.

Viajero

Se encuentra en nuestra capital el distinguido catedrático de la Universidad de Barcelona, señor de la Torre y del Cerro.

Sea bienvenido.

De viaje

Ha marchado a Cádiz, después de pasar una temporada en Córdoba al lado de su familia, nuestro querido amigo el lectoral de aquella Iglesia Catedral don Angel Navarro Montero.

Deseámosle buen viaje.

Sucesos y denuncias

Mordido por un perro

En la Casa de Socorro, y por los facultativos de guardia, ha sido asistido de una erosión en la pierna izquierda, de pronóstico leve, Rafael Obrero Cárdenas.

Dicha lesión le fué producida por la mordedura de un perro callejero.

Futbolista denunciado

Ha sido denunciado el equipiers del Club local «Electro-Mecánica», Rafael Rodríguez Roldán, por dirigir frases insultantes al público, en el partido celebrado en el «Stadium América» el pasado domingo.

Denuncia

En la comisaría de Vigilancia ha presentado una denuncia Francisco Villalba Ramos, contra el dueño de la taberna establecida en la casa número 24 de la plaza de la Almagra.

El Francisco manifiesta que habiendo dejado un billete de cien pesetas en una habitación interior de dicha taberna, al solicitar su devolución, le fué negado.

En el asunto interviene el Juzgado correspondiente.

Detenido

Ha sido detenido y puesto a disposición del juez de instrucción, Rafael Alcaide López, como autor de las lesiones graves que padece Andrés Barba Tienda, ocasionadas en riña, según manifestación del agresor.

Casa de Socorro

Han sido asistidos en este centro benéfico:

Carmen Conrado Herencia, de herida contusa en la región frontal derecha, de pronóstico leve, causada en su domicilio a consecuencia de una caída.

Manuel Mira Rueda, de lesiones de carácter leve, a más de alcoholismo agudo.

Y José Costa Sánchez y Juan Sala de heridas contusas de pronóstico leve, ocasionadas por entrambos, en riña.

CAPARRÓS

Cafés, Caramelos

Azúcares estuchados

Artes gráficas

VIDA DEPORTIVA

El partido del domingo

Unión Sporting, 5 goals; Electromecánica F. C., 2 goals.

El domingo se dió apertura a la temporada deportiva de 1925-26, jugándose en el cuadrilátero del Stadium América el primero de los encuentros concertados entre el team madrileño del grupo A «Unión Sporting» y el club local «Electromecánica F. C.»

A dicho encuentro asistió numeroso público, más abundante en las localidades de sol que en las de sombra.

Los equipos

Es poco después de la hora anunciada cuando saltan al «field» los madrileños. Luego lo hacen los cordobeses, y a continuación el colegiado de la región Sur don Santiago Jimena ordena la formación de los dos bandos, que se alinean del modo siguiente:

«Unión Sporting» (azul rojo).—Sobreviela; Zugazaga, Villafuente; Gómez, Anguiano, Zurdo; Marín, Lozano, Carrasco, Isidro y García.

«Electromecánica F. C.» (blanco con ribetes azules).—Sevillano; Barragán, Rodríguez; Barbarruza, Gil, Trevijano; Morillo, Bravo, Brand, Ocaña y Villar.

Primer tiempo

Sacado el pelotón del centro del campo, bien pronto los chicos de la villa y corte se hacen del esférico y a gran tren Marín hace una vistosa y efectista arrancada, que no tiene feliz remate.

Los locales son ahora los que se hacen del redondo, tocando a Villar el inquietar al meta forastero.

El juego se desarrolla en el centro del Campo y adquiere por unos momentos caracteres verdaderamente monótonos.

Pero, felizmente, esta situación es pasajera, puesto que surge el primer tanto y con él, mejor juego.

Anguiano, que había sacado un balón de los pies de un contrario, avanza en terrenos locales y sin dejar que el esférico toque al suelo lo impulsa por alto. Recoge con la cabeza Carrasco, que pasa a Lozano. Este devuelve a Isidro, que bien colocado, envía el pelotón a las mallas, sin que el meta local, que es el primer sorprendido, haga nada por evitar el tanto.

La jugada, que ha sido lo mejor de la tarde, es premiada con una larga y merecida ovación.

Poco tarda en surgir el empate en un avance local bien llevado por Brand. Villafuente al cruzarse se le queda el balón en el brazo, castigando Jimena con el correspondiente «penalty».

Tirado el castigo por Brand, entra el balón en la red.

Los madrileños se aprietan, poniendo catedra de buen fútbol, jaleados por el público, sobresaliendo de ellos el interizquierda, Isidro.

En otro avance madrileño Rodríguez carga fuertemente dentro del área a Lozano, y el arbitro concede un «penalty» a favor del equipo madrileño.

Los chicos de la villa y corte dando, una

prueba de deportivismo, no aprovechan la ocasión de aumentar el «score» y tiran el balón fuera.

Con dominio alterno por ambas partes termina el primer tiempo con el empate a un tanto.

Segundo tiempo

A poco de sacar el balón del centro del campo, los forasteros se hacen con él y en bonita combinación llegan a terrenos locales forzando un corner.

Tirado éste por Marín, templadísimo, es recogido por Zurdo que sin parar el balón lo envía a las mallas.

Continúan dominando los madrileños, haciendo bonitas jugadas.

El tercer tanto lo logra Marín en pase adelantado que recibe de Anguiano, que el portero local, a pesar de su salida, no puede detener.

En las filas locales hay un cambio de puesto en los jugadores: Gil pasa al puesto de Barbarruza y éste al del anterior.

A partir de este momento los cordobeses hacen frecuentes incursiones al marco forastero, sin que esto sea obstáculo para que los madrileños en una escapada se apunten el cuarto tanto.

Los locales no desaniman por esto, y bien llevados por Barbarruza, aprietan el cerco de la meta defendida por Sobreviela. En un chut cruzado del ala derecha local, Zugazaga toca el balón con la cabeza, y lo pone a los pies de Brand.

Este último, de un fuerte tiro apunta el segundo tanto para su team.

Poco antes de terminar el encuentro, un delantero madrileño escapa por pies y chutando sin parar, hace que rebote el balón con el guardameta local.

Ruedan por el suelo Sevillano y el delantero madrileño, este último queda tendido, al parecer lesionado, y Jimena concede un penalty, el que tirado por uno de la Unión, consigue el quinto y último tanto.

Y sin más alteración en el marcador, termina este partido, en el que ha abundado el juego duro y las broncas.

Resumen rápido

La «Unión Sporting» es un equipo de gran valía y ha gustado extraordinariamente en la actuación del domingo. A pesar de que un team es aventurado juzgarlo por una sola actuación, podemos afirmar que es de lo mejorcito que ha pisado nuestro Stadium.

Sobresalieron Isidro, Marín, Anguiano y Zurdo.

El equipo local estuvo descohesionado en el primer tiempo, combinando más en el segundo.

Merece mencionarse Barbarruza y Villar, que fueron justamente, con el guardameta, los que mostraron grandes deseos de agradar.

El arbitraje de Jimena, imparcial.

FAUT.

Observaciones meteorológicas

Datos facilitados por la estación del Instituto correspondiente al día 7 de Septiembre.

En veinticuatro horas

Temperat.° m.° al sol y al aire libre	33°20
• a la sombra	32°20
• mínima	15°40
• media	23°80

Oscilación	16°80
Agua de lluvia en milímetros	00°00
Agua evaporada en milímetros	11°80

Observaciones a las siete de la mañana

Altura barométrica en mm. a 6°.	751°90
Temperatura a la sombra	18°20
• de termómetro bnd.°	13°40
Tensión del vapor	8°50
Humedad relativa	55°00
Estado del cielo	despej.°
Dirección del viento	N.
Fuerza	ventolina
Recorrido en 24 horas	166°00

El ajedrez y la guerra

Aunque del ajedrez se ha dicho que es imagen de la guerra y que en sus combinaciones encuentra mucho que aprender el estratega, lo cierto es que pocos juegos habrá más pacíficos.

Los ajedrecistas reunidos en Mannheim al comenzar la guerra mundial, fueron sorprendidos por la ruptura de hostilidades y probablemente fueron dispersados por los acortamientos, ya que los rusos, como el joven maestro Alechin, tuvieron que volver a su país para responder a las órdenes de movilización.

Este suceso nos recuerda que también el año 1870 hubo coincidencia entre un torneo y la guerra europea. El 18 de julio se iniciaba en Baden-Baden una asamblea de maestros, en la que tomaban parte los alemanes Aderssen, Minckiwitz, Neumann y Paulsen y los austriacos Stern y Steintz; los ingleses Blackburne y de Vere, el polaco Willauer y su paisano, aunque campeón de Francia, Samuel Rosenthal, y el 19 entregaba Bennedetti la declaración de guerra al ministro de Negocios Extranjeros de Prusia.

Ello no perturbó la marcha del torneo.

El único que se retiró fué el austriaco Stern, que jugó tan sólo sus partidas contra Minckwitz, ganando una y perdiendo otra, y contra Steintz, al que hizo unas honrosas tablas, es decir, honrosas hasta cierto punto, porque Stern hubiera podido ganar mediante una jugada que no aprovechó en el momento culminante.

Primera casa exportadora de café tostado

Saiz y Martínez

Almacénistas importadores.-Córdoba

Sin rival

Anís Machaquito

Reyes

Rute

JACARAS

Señores, la verdad es que vivimos con el alma en un hilo. A las muchas plagas que esta doliente humanidad padece, tenemos que agregar una no menos terrible y dañina que las hasta ahora conocidas... Sus primeros vagidos suenan en la segunda mitad del pasado siglo, y alcanza en lo que va de éste insospechadas proporciones... A la epidemia de los inventos nos referimos.

Allí donde hay un sabio con más o menos melenas y gafas tenemos un enemigo más terrible que un agente de consumos.

Sobre todo en la formidable República de Yanquilandia, debajo de cada sombrero hay una masa encefálica, que contiene lo menos 150 gramos de materia inventiva, que cuando es ostrujada suelta dos o tres inventos de una vez.

A uno se le ha ocurrido ahora nada menos que un suero inyectable para sacar la verdad; un poderosísimo auxiliar de la policía, dicen los periódicos donde hemos leído la noticia.

Perfectamente. Pero, ¿y no ha pensado ese buen señor las tragedias que han de ocurrir en cuanto se lance ese suero al mercado y cualquier ciudadano pueda adquirirlo para su uso particular?

Parécenos estar viendo escenas como esta:

—Alicia, anoche en el cine no quitabas ojo de aquel oficialito que teníamos al lado. ¿Tanto te gusta, alma mía?

—Por Dios, Severo, qué cosas tienes; si no me fijé siquiera—dice la esposa atemorizada ante la tormenta que se cierne sobre su cabeza.

—No ¿eh?... Como que yo no estuve viendo las miradas que le echabas... y él ¡claro! vió que trabajaba en terreno propicio y tuvo el atrevimiento de seguirnos hasta casa... ¡No estoy dispuesto a tolerar estos coquetos!—prosigue cada vez más encolerizado don Severo.—¡Ruperta...! A ver, llégate a la botica y que te den una dosis de Suero de la Verdad... ¡Ahora nos veremos, señora!

La cónyuge, que es más infeliz que la hopita parroquial, sufre un desvanecimiento al pensar que se le van a descubrir sus pensamientos más recónditos, y don Severo lo interpreta como tácita confesión de su delito.

Bajo los efectos del terrible suero descubre la esposa que sin pecaminosa intención miró a su vecino de butaca, porque tenía mucha semejanza con un novio que tuvo en sus mocedades y que era vista de Aduanas, hecho que ignora don Ruperto, que cree haber disfrutado de las primicias del amor de su mujer.

Cuando vuelve en sí es recriminada duramente por haberle hecho víctima de vil engaño, y aquel mismo día el esposo burlando entabla demanda de divorcio.

De esta manera, gracias al suerécito americano, queda rota la felicidad de dos seres que habían visto transcurrir su vida con envidiable placidez...

Y esto es lo menos que pueda ocurrir en un caso de estos... Pueden descubrirse atrocidades infidelidades y dar al traste con todos los matrimonios realizados y por realizar.

Proponemos un Congreso Internacional para la represión de los inventos inútiles y perjudiciales...

—A ver, señor... ¿Usted es inventor...?

—Sí, señor.

—Perfectamente, pues está usted obligado a pasar parte diario a las oficinas de la Liga de Represión de Inventos Inútiles, diciendo lo que se propone usted inventar y los resultados obtenidos.

Porque sino, no sé donde vamos a parar.

Ramón Loma Grinda.

Instrucción pública

Nombramientos

Por la Sección administrativa de esta provincia se han hecho los siguientes nombramientos de maestros y maestras con carácter de interino:

Doña María de Castro Romero, de una escuela de niñas de Villanueva del Rey.

Don Francisco Calvo Briones, de la de una de niños de Aguilar.

Don Juan Villalba Serrano, de otra de San Sebastián de los Ballesteros.

Doña Rosario Serrano Montoro, de la auxiliar de Montilla.

Y don Francisco Rios Leiva, de una de párvulos de Benamejí.

Ceses

Han cesado en el desempeño de su cometido doña Concepción Buen, de una escuela de párvulos de Montilla, y doña Faustina Antón, de la auxiliaría de dicho pueblo.

ÉCOLE SUPÉRIEURE FRANÇAISE

Nuestros alumnos del **Curso Superior** de ampliación de Primera Enseñanza (Certificat d'Etudes Primaires) además de su esmerada preparación en español **hablan y escriben el francés con toda corrección.**

ASLAND ES EL CEMENTO EXIGIDO POR EL ESTADO

PARA SU CONSTRUCCIONES Y EL QUE SE EMPLEA EN LAS GRANDES OBRAS QUE REQUIEREN LA MÁXIMA RESISTENCIA

PRECIOS

Por vagones completos Tonelada
Sobre vagón Córdoba . 114 pesetas

POR PEQUENAS PARTIDAS

Tonelada en almacén . 125 pesetas
Saco en almacén . . . 7 "

Roses y Bustillo

Avenida de Canalejas, 8.—Córdoba

EL METRO no te fiarán nada, ni te darán muestras ni generos a vistas, pero te verán artículos buenos a precios baratos.

GOBIERNO CIVIL

Tranquilidad en la provincia

El gobernador civil de la provincia, don Luis María Cabello Lapiedra, al recibir hoy a los periodistas que hacen información diaria en dicho centro oficial, les comunicó que carecía de noticias que comunicar, restando absoluta tranquilidad en toda la provincia.

De automóviles

El vecino de Córdoba don Gerardo Gómez Holgado solicita la inscripción de un automóvil de su propiedad, como asimismo la correspondiente licencia para poder circular libremente por las carreteras de España.

—El vecino de Castro del Rio don José Cid Jiménez desea establecer un servicio de viajeros, para lo cual solicita la oportuna licencia.

Un proyecto

La División Hidráulica del Guadalquivir ha enviado al gobernador civil un ejemplar del proyecto de replantío del primer trozo de la sección segunda del canal del Guadalmellato, para su publicación en el «Boletín Oficial» de la provincia.

Visitas

En el día de hoy han visitado al gobernador civil don Antonio Zurita Vera y el delegado gubernativo de Baena.

UNA BODA

Ante el cura párroco de Valenzuela, don Jacinto Sanz y Sanz, ha contraído matrimonio la bella y encantadora señorita Paquita Ramírez Ordóñez con el distinguido joven don Benito Susin Garrido.

Apadrinaron a los contrayentes don Francisco Gallardo Susin y su distinguida señora doña Francisca Sánchez Urbano, primos del novio.

Actuaron de testigos por parte de la novia don Mateo Gallardo Susin y don Juan Sancho Reinoso, y por parte del novio don Rafael García Serrano y don Antonio Velasco Díaz.

Por reciente luto del novio, la boda se ha celebrado en la mayor intimidad, regresando su familia a esta capital en las altas horas de la noche.

DOLL

LA MEJOR BOMBA

Sin pistones, válvulas ni tuberías

Funciona a mano y con motor

Se instala desde la superficie

No pierde una sola gota de agua

Para todos los caudales y alturas

No necesita engrase

Eleva aguas sucias y arenosas

Se acorta y alarga fácilmente

Se adapta a todos los sistemas

Antonio Martínez de los Llanos

Talleres mecánicos de construcciones metálicas, cerrajería artística

Avenida de Canalejas, 11, dup. y León Torrellas

Sección religiosa

Santorial de hoy

Día 7.—Lunes. Stos. Juan y Anastasio, mrs.; Pánfilo, ob., y Clodoaldo, presbítero y confesor; Sta. Regina, vg. y mr., y los beatos Esteban Pongraez y compañeros mártires, S. J.

Santorial y cultos de mañana

Día 8.—Martes. La Natividad de la Santísima Virgen María.—Stos. Timoteo, Adriano, Fausto, Amón y Teófilo, mrs.

Las continuas oraciones y ayunos de los gloriosos San Joaquín y Santa Ana, alcanzaron de Dios después de veinte años de esterilidad, a la Sacratísima Virgen María, la cual en el cuerpo nació más bella y agradada que ninguna criatura, y en el alma tan perfecta, tan adornada de gracia y de virtudes, que los ángeles la contemplaban obertos. Como del cuerpo de la Virgen se había de formar el de Jesucristo, preciso era que aquella carne fuese perfectísima y proporcionada a la del Hijo, y que el Hijo fuese parecido a la Madre en el natural, y la Madre al Hijo muy semejante en el ser de la gracia. La Santísima Trinidad tuvo singular contento en el nacimiento de María; el Padre, por haber nacido su amada Hija; el Hijo, porque había de ser su Madre; y el Espíritu Santo, porque era su templo, y porque por virtud suya había de concebir al Hijo de Dios. Por tanto, la Iglesia celebra la Natividad de la Virgen, que anunció un nuevo gozo del mundo, de igual modo que celebra el Nacimiento de Jesús. Antiquísima es en la Iglesia esta gran festividad; ignórase la época de su ins-

titución, pero se sabe que se celebraba ya en el siglo VII. Según algunos Santos y sabios escritores, citados por Benedicto XIV, la motivaron ciertas revelaciones de un Santo anacoreta que oía en el día 8 de septiembre armoniosas músicas celestiales, diciéndole un ángel que celebraban el nacimiento de la Virgen María, acaecido en Nazaret, ciudad de Galilea, a treinta leguas de Jerusalén.

Jubileo de las Cuarenta Horas.—Continúa el turno en la iglesia de la Piedad, y lo costea este día don Antonio Terrera, por sus difuntos.

Corte de María.—Los antiguos asociados y las personas devotas de la Virgen visitarán en este día 8, martes, a Nuestra Señora de la Concepción en San Francisco.

Cultos

En la Santa Iglesia Catedral.—Misa y sermón por el señor canónigo penitenciario.

Artículos de Molinerías. Sedas de Zurich garantizadas, Correas de algodón, cuero, cáñamo y balata. Aceites y Grasas lubricantes.

JUAN MIRÓ

Avenida de Canalejas, número 20

Aproveche usted la rebaja de precios que hace EL METRO por fin de temporada y encontrará cosas de verdadera ocasión.

REGISTRO CIVIL

Nacimientos

Derecha.—Rafael Quesada Navaja, Agustín Boj Torres, Francisco Jiménez Gantán y Rafaela María Peña.

Matrimonios

Derecha.—Francisco Caballero Martín con María Isabel Moreno Jiménez, Rafael Pérez Lubián con Josefa Sanz Rodríguez y José Trenas Peláez con Irene Sánchez Jiménez.

Defunciones

Izquierda.—Isabel Martínez Gmabert, de 55 años, y Angela López Fuentes, de siete años.

Subasta

Se verificará el lunes 14 de los corrientes a las once de la mañana, en las oficinas de la Catedral, sitas en el Patio de los Naranjos, de 4.117 árboles para carbones o leñas, señalados en la Hacienda del Rosal de las Escuelas, de este término municipal, por pliegos cerrados y de pesetas de fianza, sin obligación el Señorío de aceptar las propuestas.

Automóviles

Renault

REPRESENTANTE:

Felipe Gómez Sánchez

Garage Gran Capitán

Córdoba

Biblioteca de LA VOZ (34)

JUAN PÉREZ ZÚÑIGA

Viajes Morrocotudos

En busca del "Trifinus Melaneólicus,"

—Es un gato—nos respondió.

—¡Ah! Usted dispense.

Quedamos avergonzados; el empleado tocó el pito, la máquina le secundó y todos los viajeros hicieron lo propio, excepto la difunta, que no tocaba pitos en tales asuntos.

Arrullados por la silba llegamos a Lutfabat, en donde paramos pocos minutos, pues llevábamos el retraso producido por el falso *trifinus*.

La velocidad del tren era de ocho kilómetros por minuto, disminuyendo ésta considerablemente mientras estaba parado.

No queríamos acostarnos hasta llegar a Merv, porque nos habían dicho que aquello era *mercielleuse*, y nos extasiamos contemplando desde la ventanilla lo que es una noche de luna en Turquestán.

Efectivamente, no puede darse nada más poético.

A lo lejos se veía un cementerio kurdo, que supusimos lleno de difuntos en estado de embriaguez, circunstancia que no pudimos confirmar por hallarse el campo santo completamente oculto por las altísimas montañas que había delante. A la derecha divisábamos grandes estepas que se confundían con el horizonte; a la izquierda otras grandes estepas que también se con-

fundían con el horizonte; encima las estrellas titilando mansamente en derredor de la luna de Asia, que con sus pálidos rayos, muy semejantes a los de la luna de Valencia, bañaba los campos incultos y mal educados de aquella comarca de corria el férreo monstruo de la civilización, vomitando fuego y espantando con su fragor horriblo tanto a los fieros chacales como a los apacibles grillos que asomaban sus etiópicas si que también menudas jetas entre el tomillo salsero que natura pródiga esparció sobre la fecunda tierra do... do... En fin, que se nos caía la baba viendo aquello.

Silbó la locomotora (desairada esta vez por los viajeros que, lejos de secundarla, roncaban estrepitosamente), y el tren penetró a toda velocidad en el puente metálico.

Al entrar el tren en el puente entramos nosotros en el vagón-dormitorio, y nuestra vista tropezó casualmente con el antes mencionado cartelito referente al caso de siniestro. Sólo de pensar en ello se nos iba poniendo de punta la mayoría de los pelos, cuando de pronto, instantáneamente y de un modo imposible de describir, sentimos un estampido formidable, como si el cielo se desplomara sobre nosotros con todo su cargamento de santos, y al propio tiempo una violentísima sacudida nos aplastó contra la pared del vagón. Este giró vertiginosamente, y nos encontramos sumergidos en el agua...

Como comprenderán nuestros lectores, en el foneo del río no estábamos a gusto, y procuramos salir por entre unas tablas del vagón, que se había hecho trizas.

¡Qué espectáculo más imponente y más horroroso!... ¡y qué fresca estaba el agua!

Sobre nuestras cabezas, el soberbio puente roto y maltruchado; debajo, el tren sumergido, dejando ver el tender en posición vertical, y apoyado en el tope el tope del maquinista, al cual tan pronto como pudimos le preguntamos, sobrecojidos aún por la emoción:

El homenaje al señor González López

Entrega de una placa

Ayer, a las diez próximamente de la mañana, y en el domicilio de don Rafael González López, tuvo lugar la entrega de la placa con que el Montepío de Empleados Mercantiles le homenajea en prueba de agradecimiento por el generoso proceder de dicho señor para con el referido Montepío.

Al acto asistieron el presidente del Montepío don Eugenio Sampere, el vicepresidente don Fernando Alvarez, el secretario don Pedro Jiménez, el vicesecretario don Manuel Toledo, el tesorero don Francisco Labrador y el vocal don Juan Carrillo Pérez.

En dicho acto, que tuvo un carácter puramente íntimo, no hubo discursos alusivos al mismo.

El presidente señor Sampere, en nombre del Montepío de su presidencia, hizo entrega de la placa; recibiendo la misma el señor González López emocionadísimo.

La misma intimidad del acto hizo a éste de una sencillez realmente conmovedora.

El señor González López, agradecidísimo por la distinción de que se le hacía objeto, obsequió espléndidamente a los asistentes con pastas, licores y habanos.

Nuestro redactor gráfico señor Torres Barrionuevo impresionó varias placas.

Enrique Carmona Vacca

Coloniales Importación de cafés
CÓRDOBA

Desde Montilla

Detención de un reclamado.—Habiendo llegado a noticias del sargento comandante del puesto de la guardia civil de esta ciudad, don José Blanco Martínez, de que había sido visto un sujeto de aspecto sospechoso, y suponiendo pudiera tener cuentas pendientes con la justicia, procedió a la práctica de diligencias, en unión del guardia segundo don Cristóbal Manzano Muñoz, las cuales dieron por resultado la detención de un individuo que se hallaba descansando a la sombra de un árbol en las afueras de la población. Interrogado dijo llamarse Joaquín Juárez Ortega, de treinta y seis años, soltero, natural de Linares y vecino de Villanueva de la Reina.

Trasladado al cuartel de la guardia civil, se comprobó que estaba reclamado por el Juzgado de instrucción de Aguilar, como autor del hurto de dos aparejos de caballería mayor, dos bozales de cuero y una cuerda de doce metros, hurto que verificó el día 10 de julio último, en término de Moriles.

De las noticias adquiridas por la benemérita se desprende que el Juárez perteneció a una banda de salteadores de trenes, que operaba en la provincia de Jaén; más tarde se dedicó a los robos domiciliarios y últimamente a los de caballerías.

No obstante conocer estos detalles y los pésimos antecedentes del mismo, no se le pudo concretar ningún reciente hecho delictuoso, siendo ingresado en la cárcel a disposición de la autoridad correspondiente.

Rescate de una caballería.—Por el citado sargento, auxiliado por el cabo Salvador Pérez Palomo, ha sido rescatado en esta población un mulo de cuatro años, que en la noche del 10 al 11 de Agosto le fué hurtado al vecino de Palma del Río, Manuel González Zamora. La caballería fué comprada por el vecino de ésta Angel Córdoba Casado, en la feria de Fernán Núñez, a un gitano llamado Juan J. García Manzano.—*Corresponsal.*

Septiembre 1925.

STADIUM AMÉRICA

GRAN PARTIDO DE FOOT-BALL

el día 8 de Septiembre a las cinco y cuarto

Unión Sporting Madrid y Electro-Mecánica F. C.

Reforzado con dos jugadores del Real Córdoba S. C.

—¿Qué ha sido esto?

—¿Que hemos descarrilado!

—Ya lo sabemos. Pero ¿cuál ha sido la causa?

—Un merengue en la vía!

Estas fueron las últimas palabras del infeliz.

Es decir, que murió con el merengue en los labios; logró, pues, la muerte más dulce que puede imaginarse. El pobre tenía una herida de bastante gravedad causada por una palanca, la cual le interesó el encéfalo, la pleura y la hiel, que derramada inconscientemente sobre el fogonero, le puso verde, amargándole la vida para siempre.

Antes de salir a flote sentimos patear en el fondo del agua a un viajero—suponemos que era el persa del fagot—y le echamos atada a un cordelito una tarjeta suscrita con estas palabras:

«Si antes de ahogarse definitivamente encuentra usted por ahí el *trifinus melancólicus*, envíenoslo certificado y se lo pagaremos con un responso.»

También fué inútil esta gestión.

Subimos al camino y al poco rato se nos apareció Chi-Chon, nuestro compañero, conduciendo a cuestas la lata de su dulce esposa (q. e. p. d.)

La finada, el chino y nosotros dos éramos los únicos supervivientes a la hecatombe.

No tardó más que seis horas (durante las cuales el chino nos refirió su historia) la máquina de socorro, que, a juzgar por lo que tardó, creímos que venía de Venta de Baños; pero no, la enviaba al puente el jefe de la estación de Merv, y en ella nos acoplamos, yendo nosotros colgados en la chimenea, el chino agarrado al pito y la china difunta tendida en el tender, como era natural.

Yo iba sintiendo en la espalda unos dolores cada vez más vivos y descaba llegar a Merv para que me viera algún médico.

Llegamos a Merv, y allí supimos el origen del siniestro. Este había sido causado por un confitero que, despechado por ha-

berle sido decomisada su mercancía, había tomado venganza colocando en la vía el empalagoso obstáculo.

Mis dolores se acentuaban y me puse en manos de un cirujano que con gran habilidad y verdadero asombro suyo me extrajo del espacio intercostal derecho una percha torcida que llevaba clavada y procedía del vagón dormitorio. Quedé muy aplanado y con bastante fiebre, exclamando en mis momentos de delirio:

—¿Quién lo había de pensar! ¡La primera vez que un merengue me ha hecho daño! ¡Lo que es si lo veo a tiempo, lo cojo de la vía y no hay descarrilamiento!

Al día siguiente, ya repuesto de la operación, emprendimos la marcha nuevamente hacia Smarkanda, sin que nos ocurriera nada de particular hasta que llegamos a Tchadjut, en cuya población tuvimos un tropiezo en el registro de aduanas, donde unos kamulkos feos y malolientes nos hicieron pagar los derechos de entrada; pero como habíamos entablado relaciones chinescas con el compañero de supervivencia que nos quedó en el viaje último, no quisimos dejarle en la estacada con los aduaneros, los cuales, dicho sea de paso, al ver las monteras que llevábamos en las maletas, las creyeron moldes para hacer flanes de luto y nos obligaron a pagar por ellas.

Al pobre chino fué a quien hicieron sudar tinta (tinta china, por supuesto), porque querían cobrar derechos por la consabida lata, sin saber qué tarifa aplicarle.

—¿Qué lleva usted ahí?—le preguntaron—. ¿Es carne?

—No, señor.

—¿Es pescado?

—Nada de eso.

—Vamos a probarlo.

Y después de introducir todo el pincho por el centro de la gran lata, lo chuparon, hallando un sabor, mezcla de almíbar y abadejo, que les aumentó la curiosidad, hasta el punto de decir al chino:

Nueva Casa Social

En una de las calles más céntricas de la capital, en una magnífica casa con amplios salones y espacioso jardín, queda instalado el domicilio social de la Acción Católica de la Mujer y todas las demás instituciones que han nacido a su benéfica sombra; aspiración mucho tiempo sentida, que se convierte en realidad.

En dicha Casa, Jesús María número 8, se instalará el Taller de Aprendizajas, que sostiene el Coro Angélico, donde se confeccionará ropa blanca, de color y géneros de punto, por las niñas, futuras obreras, que de este modo llegarán a los talleres perfectamente capacitadas para ganar un jornal, sin pasar por los peligros de la calle.

También seguirán funcionando en el domicilio social las clases nocturnas de instrucción primaria, con tanto éxito dadas en los años anteriores; otra clase especial e independiente para las obreras de los talleres cordobeses que en número considerable reciben este beneficio; otra de las clases seguirá establecida en San Francisco para no privar de Escuela nocturna a aquella parte de la capital.

Seguirán dándose en el próximo curso las clases especiales de Dibujo, Confección de flores artificiales, Mecanografía, y se completará con la enseñanza de la Taquigrafía.

También se enseñará este año por primera vez la Pyrografía, el sistema de grabado tan en boga hoy; enseñanza reservada a las jóvenes de las altas clases sociales y que resulta ahora fuente de ingresos para la mujer de la clase media que puede adquirirlas en este Centro gratuitamente.

Con el fin de completar la instrucción de la mujer y desarrollar su habilidad para los trabajos de adorno, se introduce la enseñanza de la Pintura con sus diferentes clases, afición tan desarrollada hoy en la mujer, de tanta aplicación en las labores femeninas, y que embellece los hogares sin grandes gastos.

Queda establecido en el mismo edificio el Circulo de Estudios que tan excelentes resultados dá desde su funcionamiento: la Biblioteca que consta de revistas, folletos y libros de buenos autores, con abundante lectura instructiva moral y recreativa.

Para las alumnas que posean los conocimientos de la primera enseñanza se establecerá un curso teórico de enseñanza Ménager o de las ocupaciones domésticas, de tan positiva utilidad, que despierten en la mujer la afición en las cosas de la casa, enseñanza que está llamada a desempeñar en la instrucción femenina un papel tan principal.

Otra nueva enseñanza se dará: la de idiomas, a cargo de competentes profesoras; se abrirán clases diurnas de francés, inglés y alemán, por los módicos honorarios de cinco pesetas mensuales cada idioma, pueden asistir las señoras y señoritas de «La Acción Católica» que lo deseen.

La matrícula para los idiomas y para las demás enseñanzas que han de darse, tanto diurnas como nocturnas, queda abierta todos los días laborables del mes de Septiembre de cinco a seis de la tarde, en el domicilio social, donde se facilitarán toda clase de detalles.

La Caja Dotal seguirá funcionando con el mismo éxito que hasta hoy despertando en las jóvenes las virtudes sociales del ahorro y de la previsión.

Estas, son trazadas a grandes rasgos las nuevas orientaciones de la A. C. de la M., que en cercano día inaugurará un hermoso edificio social.

Petra Gómez Vacas,
de A. C. de la M.

ADVERTENCIA

El sábado día 12 del corriente, tendrá lugar la apertura de la nueva fotografía de PALOMARES en la calle Claudio Marcelo, edificio del Banco Español de Crédito, instalada con todos los adelantos modernos en este arte.

Entre las muchas clases de fotografías que presenta se hacen retratos de gran efecto artístico y a precios muy económicos.

UN BAUTIZO

En la iglesia parroquial de San Andrés se ha celebrado esta mañana la imposición de las aguas del bautismo al niño dado a luz recientemente por la señora doña Concepción Sanz Pérez, digna esposa de nuestro estimado compañero de redacción don Francisco Sánchez Luque.

Administró el Sacramento del bautismo el cura regente de la parroquia don Fernando Poveda, imponiéndosele al neófito los nombres de Manuel Joaquín.

Fueron padrinos don Rafael Sánchez Luque y doña Josefa Luque Martínez, tíos del nuevo cristiano.

Dado el luto que guarda la familia, el acto se celebró en la intimidad.

**Cementos, Yesos
Lavaderos, Fregaderos
y Losetas de Cemento
Azulejos pintados**

(Nuevos modelos)

**Ladrillos Sevillanos
Bañeras, Lavabos
Inodoros, Bidets, etc.**

Prezios reducidos

JACINTO CANIVELL

Avenida de Canalejas, núm. 9

Teléfono núm. 347

CÓRDOBA

Los tejidos y confecciones de EL METRO son tan acreditados como la leche y la manteca de la «Granja Eulalia».

Desde Baena

Formidable incendio.—Serían próximamente las tres y media de la madrugada de ayer cuando las campanas de Santa María la Mayor tocaban sin cesar a fuego.

El que esto escribe, salió presuroso de su casa, y a poco pudo notar que un edificio situado en la parte más elevada de la ciudad, contiguo al Hospital de Jesús Nazareno, era pasto de las llamas.

No pueden describirse las escenas que se representaban.

La casa incendiada se hallaba habitada por varios vecinos, los que casi desnudos, con el pánico retratado en sus semblantes, y con la precipitación que el peligro requiere, arrojaban sus muebles a la calle para ponerlos a salvo del voraz elemento que amenazaba consumirlos.

Ya habían acudido autoridades, jefe de policía, serenos, vecinos, y bien pronto llegó el suboficial y varios números de la guardia civil, e infinidad de obreros prácticos, los que con gran peligro treparon por los tejados de las casas contiguas y valiéndose de escaleras, pues la siniestrada tenía mucha más elevación, lograron llegar al sitio donde el fuego se producía.

Este era un local lleno de paja situado en el piso más elevado, junto a éste un depósito de chacina y los inmediatos eran graneros y habitaciones destinadas a viviendas.

Después de grandes esfuerzos y gracias a las acertadas órdenes de las autoridades, al trabajo de estos honrados vecinos y al agua que sin cesar suministrábase con el camión de riego que recientemente ha adquirido este Ayuntamiento, pudo lograrse localizar el fuego.

La techumbre de la casa fué destruida en totalidad, la paja consumida por el fuego, la chacina, cereales y muebles pudieron salvarlos con grandes averías. Gracias a Dios que no hubo que lamentar desgracias personales.

Las pérdidas se calculan en unas 10.000 pesetas.

Se distinguieron por su valor Francisco López Huerta, José Tarifa, José Cañadilla, los hermanos Aguilar, y por su trabajo y acertadas órdenes don Víctor Fuentes, don Francisco Mata y don José Toro, teniente alcalde.

Me complace en consignarlo para conocimiento de las autoridades y vecindario y estímulo de algunos.

Rasgo plausible.—Hace cuatro días murió en la mayor indigencia el guarda rural Francisco Rodríguez Andino y por iniciativa del celoso jefe de policía señor Buendía se inició una suscripción entre los municipales y compañeros del difunto que dió por resultado la entrega a la viuda de 124 pesetas. Que Dios se lo pague.—Corresponsal.

5-9-25.

Beba usted

Anís BOMBITA

EL MEJOR

Juan de Dios Jiménez

Rute

Información telefónica

No se ha efectuado ningún desembarco en Alhucemas

El Monarca llega en el expreso de San Sebastián.-Magaz, Gómez Jordana y Nouvilas conferencian con el Monarca sobre asuntos de Marruecos.-El general Nouvilas con sus ayudantes sale mañana por la tarde para Tetuán.-Magaz asegura que no pasa nada en Africa. Parte oficial de guerra.-Se han formado gruesas y poderosas columnas volantes encargadas de batir al enemigo.-Riquelme y el coronel Dollar baten con sus fuerzas de modo brillante a los rebeldes.-Nuestras bajas son escasas.-Magaz despacha con los subsecretarios.-Toros y novillos.--Otras noticias de interés.

De Madrid

Madrid 7, de las 14 a las 19 t.

El Monarca llegó ayer a Madrid.--Magaz se entrevistó con él y le expuso la situación actual de España y le dió detalles de las operaciones de Marruecos

Ayer mañana, en el expreso de San Sebastián, que tiene su llegada a la estación del Norte a las nueve y cuarenta y cinco, llegó el Monarca, acompañado del duque de Miranda, mayordomo mayor de Palacio; ayudante teniente coronel Vigols e inspector de las reales palacios, señor Azua.

En El Escorial montó en el coche en que hacía el viaje el Soberano el conde de Eibar.

En la estación aguardaban la llegada del Monarca el infante don Fernando, el presidente interino del Directorio marqués de Magaz, con todos los vocales del mismo; los subsecretarios y directores generales; el capitán general interino don Pío López Pozas, el alcalde accidental, el director general de Seguridad, el gobernador civil señor Semprún y el marqués de Bendaña.

Don Alfonso al descender del tren saludó a todos los concurrentes y después cambió breves frases con el marqués de Magaz.

En un automóvil de la Real Casa se trasladó el Soberano con sus acompañantes a palacio, en donde fué recibido por los jefes y oficiales de la Escolta Real y Alabarderos que se encuentran en Madrid.

El marqués de Magaz habla con los periodistas y dice que hay buenas noticias de Africa

A las once y diez de la mañana llegó el marqués de Magaz a la presidencia, manifestando a los periodistas que tenía buenas noticias de Africa.

Dijo que el Rey había llegado sin novedad y que él le había dado cuenta de todo.

Un periodista le dijo:

—¿De Africa es cierto que tiene buenas noticias?

—Las hay y espero que posiblemente esta tarde tenga algunas nuevas.

—¿Y usted volverá otra vez a Palacio esta tarde?

—No, ya no vuelvo porque el Rey deseará descansar, pero mañana iré a Palacio a primera hora.

—¿Y de la zona occidental, qué nos dice usted?

—Pues nada, que tengo buenas noticias. Ato seguido el marqués de Magaz penetró unos momentos en su despacho, recogiendo unos papeles y marchando después a su domicilio.

El Rey no sale de Palacio

En todo el día de ayer salió el Monarca de Palacio, dedicándose con su secretario particular al despacho de la numerosa correspondencia.

Después y a última hora de la tarde, estuvo conferenciando telefónicamente con San Sebastián, hablando con su augusta esposa, a la que dió cuenta de su llegada a Madrid y luego conferenció con el general Primo de Rivera, desde Tetuán, el cual le dió buenas noticias acerca de la situación de aquella zona.

Magaz y Jordana en Palacio.--También asiste Nouvilas.--No hay nada del desembarco de Alhucemas

A las diez y media de esta mañana llegaron juntos a Palacio el marqués de Magaz y el general Gómez Jordana.

Poco después llegó el secretario del Directorio general Nouvilas, el cual penetró en la cámara regia sin hacer manifestaciones a los periodistas.

Salieron todos a las doce de la mañana hablando con los periodistas el marqués de Magaz, el cual dijo que no tenía noticias de interés que comunicar.

Un periodista le habló de los rumores circulados en Madrid de que durante la madrugada del domingo se había realizado un desembarco en Alhucemas.

—¿Cuándo—preguntó Magaz,—esta madrugada?

—Sí, esta madrugada—insistió el periodista—y sería muy conveniente que usted confirmara o negara la noticia, pues la ansiedad por los rumores circulados es enorme y con una explicación por su parte llevaría la tranquilidad a todo el mundo.

—Pues diga usted—dijo Magaz sonriente—que no se ha efectuado todavía desembarco alguno.

—Pues entonces, arguyó el periodista—es que hay buenas noticias.

—Ya le he dicho que ni buenas ni malas, pues las noticias de Marruecos las recibimos más tarde.

Siguió diciendo el marqués de Magaz, que el despacho con el Rey había sido de trámite y que había hablado especialmente de cosas de Marruecos.

Ya en la puerta, celebraron una conferencia el marqués de Magaz y el general Gómez Jordana, con el mayordomo mayor de Palacio duque de Miranda.

El general Jordana, preguntado por los periodistas, se excusó de hacer manifestaciones.

Nouvilas se marcha mañana a Tetuán, con sus ayudantes, ignorándose el motivo de su viaje

El secretario del Directorio, general Nouvilas, permaneció en la cámara regia diez minutos después de la salida de Magaz y Jordana, y ya en la puerta de Palacio, mientras hablaba con el oficial mayor de Alabarderos, los periodistas interrogaron al ayudante que le acompañaba sobre la extraña visita del general al Monarca.

—Señores—dijo el ayudante— el general ha venido a Palacio para despedirse del Monarca, pues mañana por la tarde salimos para Africa.

Magaz dice que no hay fundamento de alarma por los combates de Marruecos, pues aquello sigue su curso natural

A las dos de la tarde estuvo de nuevo el presidente interino del Directorio en la presidencia, interrogándole de nuevo los periodistas.

Magaz manifestó que no se explicaba los motivos de alarma que habían circulado por Madrid, porque en Africa no pasaba nada anormal.

Terminó diciendo que esta noche sabría algo nuevo y que esta tarde todo seguía igual.

A las seis de la tarde estuvo otra vez el presidente en su despacho y volvió a decir a los periodistas que no pasaba nada de interés.

Otra vez un periodista le habló del supuesto desembarco en Alhucemas, y Magaz dijo:

--Señores no cansarse en preguntar, pues ya les he dicho repetidamente que eso del desembarco es una fantasía.

Varias visitas

Esta mañana estuvo en la presidencia el general Núñez de Prado.

El presidente del Consejo de Estado, doctor, Cortezo, conferenció con el vocal del Directorio, señor Rodríguez Pedré.

También estuvo en la presidencia el general Nouvilas, el cual confirmó que mañana, en el expreso de Algeciras, que tiene su salida a las cinco y cuarto, partirá con dirección a Tetuán en unión de sus ayudantes.

El general Vallespinosa al salir de la presidencia fué interrogado por los periodistas acerca de Marruecos, diciendo aquél que no tenía noticia alguna.

Parte oficial de la guerra

En la Presidencia se ha facilitado el siguiente parte oficial de Marruecos correspondiente al 6 del actual:

«El enemigo sigue ejerciendo presión sobre nuestro frente en la región occidental y sobre todo en la cabila de Beni Omar, en donde parece mayor la concentración de rebeldes.

Estos continúan sin conseguir su objetivo, que es de romper nuestras líneas, pues nuestras tropas defienden tenazmente los parapetos.

No hemos tenido bajas y rechazamos al enemigo.

Se han organizado fuertes columnas en la región occidental y oriental, que bizarramente llevan su importantísima misión de acorralar al enemigo, haciéndole desistir de su intento de asedio de nuestras posiciones avanzadas.

Estas columnas al salir a las avanzadillas han motivado el que las posiciones interiores se encuentren desguarnecidas, las cuales serán seguidamente reforzadas con tropas traídas de la península.

El coronel Dollar con sus fuerzas batió al enemigo brillantemente desde Mirar haciéndole huir y lamentando solo dos muertos y veinte heridos.

La columna del general Riquelme avanzó por la orilla derecha del río Lucus consiguiendo el objetivo propuesto.

Las bajas de esta columna fueron nueve heridos, todos indígenas.»

El general Nouvilas destinado a Marruecos

El Monarca ha firmado hoy un Real decreto de Guerra destinando al general de brigada don Godofredo Nouvilas al ejército de Marruecos, a las órdenes del Alto comisario.

Toros y novillos

En Madrid

Hoy lidian seis novillos de Palha los diestros Gaonita, Bogotá y Rubito y el público llena el circo taurino con la esperanza de contemplar rasgos de valor ante la fiera de las reses lusitanas.

PRIMERO.—«Labrado», berrendo en negro y mogón del izquierdo, de muchas arcebas.

Gaonita veroniquea superiormente y es ovacionado. Bogotá salva a un picador que cae encima del novillo, pero luego es volteado el matador a la salida de un quite.

Gaonita pasa valiente y da dos pinchazos y media estocada a toro parado. Descabella al cuarto intento.

SEGUNDO.—«Mulato», negro, listón. Los piqueros rasgan y rajan la piel del animalucho y los banderilleros pinchan y clavan como quieren.

Bogotá no muletea, pero atiza una estocada que hace «migas» al novillo. (Palmas.)

TERCERO.—«Lunato», cárdeno, salpicado, bragao. Un picador, que cae al descubierto, abofetea al caballo. El tercio de banderillas es soberano; los encargados de él fueron ovacionados.

Rubito baila una faena de aliño y el novillo por no verlo salta por dos veces al callejón. A Rubito le dan hasta mareos y tiene que beber agua. El novillo se echa al segundo aviso.

CUARTO.—«Moraito», negro mulato.

Rubito pasa a la enfermería congestionado. Gaonita se «emborracha» toreando sin lucimiento, y el novillo es condenado a fuego. Gaonita pasa con valentía y deja una estocada que basta, entrando con decisión.

QUINTO.—«Machorro», cárdeno oscuro, mogón del izquierdo.

Bogotá intenta torear por verónicas y administra dos o tres que se aplauden. Gaonita se adorna en quites. Hay unos buenos pares de banderillas, de excelente ejecución. Bogotá nos aburre con la muleta. Media estocada, un aviso y el puntillero a la segunda.

SEXTO.—«Perdicero», negro lombardo, bragao. Acomete con gran pujanza a la «cavallería», se abriga con la «gabardina» de uno de los fallecidos, se entabla y es condenado al «tueste». Hay un par enorme siendo volteado el banderillero, y siguen dos pares más de una gran valentía, llegando y aguantando. La ovación se oye en París. Gaonita acaba con el novillo como puede.

En Huelva

Huelva 7.—Se celebra la primera corrida de feria, lidiándose seis toros de Santa Coloma, por las cuadrillas de Antonio Posada, que sustituye a Juan Belmonte, Litri y Pepito Belmonte.

Los toros de Santa Coloma fueron regulares.

Posada estuvo bien con el capote en su primero y regular con la muleta. Despachó a su enemigo de dos pinchazos y media estocada, terminando con un descabello.

En el cuarto realizó una buena faena de muleta, matando de un pinchazo y una estocada. (Aplausos.)

Litri largó en el segundo seis verónicas colosales entre una gran ovación.

Con la muleta realizó una faena colosal, compuesta de pases naturales, de pecho y ayudados, recetando una soberbia estocada. (Ovación, las dos orejas, el rabo y varias vueltas al ruedo.)

En el quinto estuvo temerario con el capote y en los quites, entre el entusiasmo de sus paisanos.

Al entrar a matar al bicho fué cogido por la ingle, resultando con la taleguilla destrozada. Largó una estocada soberbia que mató al minuto. (Ovación enorme, vuelta al ruedo y la oreja.)

Pepe Belmonte estuvo bien en el tercero, al que despachó de una estocada defectuosa, siendo aplaudido.

En el último, después de una faena muy torera, largó una estocada colosal, siendo ovacionado.

En Bayona

Bayona 7.—Se lidiaron reses de don Félix Moreno por Cañero, Freg y Villalta.

Cañero hizo piruetas a caballo y después de colocar varios rejones saltó a tierra, dejando media estocada, después de una faena de muleta pesada. (División de opiniones.)

Al segundo lo colocó once rejones con valentía y después con la muleta realizó una faena vistosa, para una estocada superior. Fué ovacionado y cortó la oreja.

Freg se mostró apático en el primero, al que mató de un pinchazo y una estocada.

Al segundo le hizo una valiente faena de muleta y lo mató de un pinchazo en buen sitio y de una estocada arriba. (Escuchó muchos aplausos.)

Villalta estuvo superior en el primero, al que mató de una gran estocada, siendo enganchado por la ingle sin consecuencias. (Se le concedieron las dos orejas y el rabo.)

En el último estuvo a igual altura y mató de una soberbia estocada. (Nueva e imponente ovación y las dos orejas.)

Villalta fué aclamado por las calles.

En San Sebastián

San Sebastián 7.—Se lidiaron toros de Félix Suárez, que cumplieron.

Valencia II estuvo regular con la muleta y el estoque.

Algabeño bien y breve matando en sus dos bichos, escuchando palmas.

Martín Agüero estuvo bien en el primero y superior en el sexto, al que largó una estocada soberbia. (Ovación y oreja.)

El cuarto toro cogió al banderillero Guerrillero, infiriéndole una cornada penetrante en la región torácica lateral derecha de 30 centímetros de profundidad, interesándole la pleura. Pronóstico muy grave.

En Murcia

Murcia 7.—Se lidian reses de Parladó, que cumplieron.

Sánchez Mejías estuvo bien en el primero y superior en el cuarto, del que se le concedió la oreja.

Márquez realizó una faena regular en el primero y estuvo pesado hiriendo.

Mató el tercero por tener que salir para Huelva, en cuya plaza ha tereado hoy, despachándolo de una buena estocada, escuchando aplausos.

Marcial Lalanda estuvo muy desigual y pesado hiriendo, escuchando muchos pitos.

“LA FABRIL CORDOBESA”

Fábrica de mosaicos hidráulicos.—Almacén de materiales de construcción

Alvarez Vázquez y Compañía S. en C.

Carrera de las Ollerías sin número

Teléfono 645.—Córdoba

Banco Hipotecario de España

Préstamos sobre fincas rústicas y urbanas, aunque estén hipotecadas, al cinco y medio por 100 de interés anual vencido, amortizables de cinco a cincuenta años, a voluntad del propietario.

El Banco Hipotecario de España, fundado en 1872 para combatir la usura, es el acreedor ideal:

- 1.º—Porque con el tipo interés a que opera el préstamo particular, el Banco lleva incluido la amortización de la deuda, que se va reduciendo a cada anualidad.
- 2.º—Porque solo desea cobrar su legítimo interés, y por tanto, no apremia con miras a la posesión de la finca como suele ocurrir con el préstamo con particulares.
- 3.º—Porque sus préstamos están exentos para el propietario del pago del impuesto de utilidades.
- 4.º—Porque permite el desenvolvimiento de toda empresa agrícola o industrial, así como la obra nueva o de reforma en la propiedad urbana, ajustando el capital del préstamo que más que hipoteca constituye un censo redimible a voluntad.
- 5.º—Porque aleja el fantasma de las renovaciones y cancelaciones a plazo corto.
- 6.º—Porque da valor a la propiedad, legitimando su tasación y haciendo más factible la compra-venta de la finca hipotecada.

Toda España opera con el Banco Hipotecario

250 millones de pesetas facilitados a propietarios en 1923 y 1924.

PARA INFORMES Y DETALLES DE OPERACIONES QUE SE TRAMITAN CON TODA ACTIVIDAD Y RESERVA DIRIGIRSE A

DON JOSÉ GONZÁLEZ VILLALÓN

AGENTE PARA PRÉSTAMOS EN TODA ESPAÑA

Marlín Belda, 34

CABRA

(Córdoba)

TEJIDOS

J. RUIZ ROMERO

Maria Cristina y Alfonso XIII (Frente al Gobierno Civil)

Por su inmediato traslado provisional, y por fin de temporada, esta casa hace milagros en los precios de todos los artículos.

Se confeccionan colchones, en todas sus clases y tamaños. Hay grandes existencias en borra de lana y algodón.

Se plisan toda clase de telas con arreglo a los últimos modelos.

Bodegas de Vinos.--Viuda de José Díaz

Plaza de Colón, 15, esquina Puerta Osario

Vinos de Rioja de la casa de Martinez Lacuesta.—Haro

Botella 3/4 litro Fino tercer año	1'75 Ptas.
Id. > > Clarete Selecto	1'23 >
Id. > > Clarete Corriente	0'90 >

Servicio a domicilio. Teléfono 568,

ERIOHM

Se hacen instalaciones de luz eléctrica

Timbres, motores, electrobombas, etc.

Claudio Marcelo, número 5 Teléfono 85

Pedro Lopez e hijos

APARTADO NÚM. 7 **BANQUEROS** TELÉFONO, N.º 3.—CÓRDOBA
Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

La Semana Blanca

Es el nombre que emplean en las grandes capitales en la semana dedicada a la venta en liquidación de los artículos blancos de seda, lana, hilo y algodón.

Imitar lo que es bueno y lo que resulta práctico en todos los ramos del Comercio en beneficio del público es de lo que trata Francisco Hierro Aragón en la «Semana Blanca» que improvisa, siguiendo los usos y costumbres de capitales de primer orden.

Desde el lunes próximo comenzará la «Semana Blanca», que consiste en la liquidación, a precios verdad de fábrica, de todos los artículos blancos de seda, lana, hilo y algodón.

Además de esta recomendable forma de venta, continúa la realización de todos los artículos, por traslado al nuevo local de la calle Librería.

Se recomienda al público que visite los escaparates de Francisco Hierro Aragón.

OBRAS COMPLETAS

DE

PÉREZ ZÚÑIGA

VOLUMENES DE QUE CONSTAN

	Pesetas
Humorismo rimado	5'00
Viajes morrocotudos (dos tomos)	8'00
Coplas de sacristía	5'00
Amantes célebres	4'00
Fermatas y banderillas	5'00
Aventuras estupendas	5'00
Cosquillas. (primer tomo)	4'00
Novelas ínfimas	4'00
Desahogos particulares	4'00
El chapiro verde. (Novela)	4'50
Ganitas de broma	4'00
Cosquillas. (Segundo tomo)	4'00
La familia de Noé. (Primer tomo)	4'00
Cuatro cuentos y un cabo	4'00
El disloque!	4'00
La familia de Noé. (2.º tomo)	4'00
Pizcas y miasas	4'00
Sindicato de artículos	4'00
Cosquillas. (Tercer tomo)	4'00
Historia cómica de España (con otros autores). (Dos tomos)	6'00
Comentarios de atrás	4'00
Música ratonera	4'00
Cocina cómica	4'00
Piruetas	4'00
Cuentos embolados	4'00
Desafinaciones	4'00
Alma guasona	4'00
Sin cabeza y sin pies	4'00
El arte de hacer curas	5'00
Obras teatrales. (Dos tomos)	6'00

De venta en todas las librerías.



Esquelas de defunción

y aniversarios y anuncios de Misas se admiten en la Administración de este periódico, San Pablo, 55, hasta altas horas de la madrugada.